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[L »a utilización que las emisoras 
comerciales de radio, hacen con intereses meramente econó
micos particulares; ejemplo: La Rueda Rato, está emitiendo 
unos «programillas» que hacen llamarlos «EL RADIO TREN DE 
ANDALUCÍA» dirigido por Joaquín Soler Serrano, y con la co
laboración de la Junta, Rente y la Red de paradores andalu-
ees, con el objetivo —eso dicen ellos— de recorrer todos y 
cada uno de los rincones de Andalucía en un tren especial y 
emitir desde cada pueblo, dando datos etnológicos y antro
pológicos. Pues bien, el tren tras comenzar en Granada, ¿sale 
al día siguiente hacia Guadix? ¡Pues no! ¡A Baza!, que a falta 
de.tren sí tiene una emisora de la Cadena Rato. El tren pasó 
por Guadix, de noche hacia Almería y volvió, sin recorrer el rin
cón andaluz de la Comarca de Guadix. «La Radio recorre to
dos y cada uno de los rincones de Andalucía». ¡Venga ya! ¿o, 
será Guadix parte de Checoslovaquia, y nosotros sin saberlo? 

IL Ú J a ilegal práctica —de los pilo
tos de caza, del Ejército del Aire— que realizan sobre nues
tros pueblos, porque si el vuelo sobre núcleos de población, 
está prohibido, el nivel de ruido es desesperante con el consi
guiente susto y alarma entre la población. 

Sres. pilotos, si no les gustan las antenas de TV, que apare
cen sobre nuestros tejados, antes que Vds. las derriben, nos 
ofrecemos nosotros, a ver la TV, con antena interior. ¡Vale tíos 
de gran destreza! y si queréis vernos la cara, os mandaremos 
una foto tamaño carnet a las bases aéreas, sin necesidad de 
que nos pongáis vuestros bonitos aviones en los cogotes!. 

(L »as declaraciones del Diputado 
(Ex-alcalde de Baza) Sr. Diego Hurtado Gallardo, a la Rueda 
Rato en El Radio Tren de Andalucía, en su programa dedicado 
a Baza y a las 11,15 horas; sobre el cierre de la línea de ferro
carril de Guadix-Almendriscos, tratando de disculpar la inex
plicable medida de cierre —por el PSOE su propio p a r t i d o -
argumentando que la línea estaba tan mal «que él» no recuer
da, ni una sola vez el subir, nunca, al tren en la estación de 
Baza». 

Sr. Diputado la emigración de su pueblo ha salido en gran 
medida en tren y por «esa línea horrible», y por lo que parece 
habrá que esperar que acabe el gobierno PSOE, para pensar 
en la apertura y potenciación de este vital canal de comuni
cación con el Levante. 

La mudez forzosa a que se está viendo condenado el órga
no magnífico de la Catedral de Guadix, el cual pega cada de
safine, que no oigas... Evidentemente los esfuerzos de la Cu
ria por mantener las obras de arte a su cargo son encomia-
bles. Han contestado que no tienen dineros para arreglarlo, pero 
no mueven ni un dedo —que sepamos— para solicitar ayu
das, lo que sea menester. 

Si hasta tendremos que hacer una colecta general entre los 
aceítanos para su arreglo y que lo disfrutemos, ¡si es que nos 
dejan! 

La falta de señalización vial que existen en nuestras ca
lles, para los peatones, que en definitiva son los que utilizan 
la ciudad, amén de los coches. 

Que ilusos somos, cuando pensamos que con la llegada del 
nuevo curso hasta pintarían los pasos de cebra o peatones, 
y los coches respetarían las señáis que no están donde de
bieran estar. Hacen falta SEÑALES DE CEDA EL PASO en mu
chos cruces de calles. 

La desagradable falta de atención para con nuestros co
rresponsales gráficos de impedir el ejercicio de su trabajo in
formativo, por parte de los responsables en la puerta de S. Fran
cisco con ocasión de alguna que otra actuación pública. 

El retraso ostensible de que están haciendo gala las obras 
de la Lonja Municipal o Mercado de Mayoristas, donde más 
parece que en lugar de trabajar se estén dedicando a tumbar
se. Claro luego dicen que los albañiles del Ayuntamiento son 
lentos. Pues tanto, como los bomberos... que no tenemos 
ninguno. 

Conjuntamente con un grupo de amas de casa de nuestra 
ciudad, la ausencia de leche fresca del día en los estableci
mientos de alimentación. Esperamos que nuestros comercian
tes subsanen lo antes posible esta deficiencia en un alimento 
básico para nuestros niños y mayores. 

Que aún no se haya abierto al público y consumidores que 
somos todos la tan aireada «Oficina de Información al consu
midor», situada como se pretende en el Matadero municipal. 

La impunidad de gran cantidad de actos programados en 
la Feria-86. Evidentemente y por las veces que lo hemos la
mentado no ha servido de nada, siguen cayendo en el mismo 
vicio. La falta de puntualidad es un eterno mal de la adminis
tración, aunque sea local. 

El marco poco idóneo de que gozó la actuación de Mano
lo Sanlúcar en nuestra ciudad, con su espectáculo «Trebuje-
na». O la falta de coordinación a la hora de elegir la actuación. 

Evidentemente que seguimos echando de menos un «Audi-
torium» en condiciones. 

'a • a 

La colaboración prestada por el Centro de Recursos Edu
cativos de Guadix (CERE) a la labor de nuestra revista. 

La profesionalidad y buena actuación de la Compañía del 
Maestro Damuz, con la Zarzuela que tuvo lugar en nuestra ciu
dad durante la pasada Feria. 

El alto nivel de ejecución, simpatía, fina ironía, «mala folla»... 
de las carocas de esta Feria-86. 

Si bien hemos oído, otros comentarios contrarios, que tam
bién dejamos constancia... «sobre gustos no hay nada escri
to». ¿Podremos por otra parte hablar de una tradición 
recuperada? 

Llegada Parada Salida 

1.32 5 1,37 

6,29 5 6,34 

8,13 1 8,14 

9,22 ;: 9,23 

13,23 3; 13,28 

14,54 1 14,55 

16,12 5 16,17 

18,47 1 18,48 

20,05 1 20,06 

20,54 1 20,56 

(Atocha) 

L. Baeza 
- Almería 

HORARIOS RENFE 
Procedencia Destina 

Expreso - Almería a Madrid -
Expreso - Madrid a Almería. 
Automotor - Almería a Granada -
Automotor - L. Baeza a Granada 
Expreso Almería - Barcelona - (Sans) 
Talgo - Almería - Madrid - (Atocha) 
Expreso - Barcelona - (Sans) - Almería 
Automotor - Almería - L. Baeza - Granada 
Automotor - Granada - L. Baeza - Almena 
Talgo - Madrid - (Atocha) - Almería 

TELEFONOS URGENTES: 

Ambulancias 66 02 28 
66 11 55 

Ambulatorio 66 01 99 
Ayuntamiento . . . . 66 02 50 
Bomberos 66 02 54 
Casa de Socorro . 66 00 60 

Estación Autobuses 66 11 02 
Guardia Civil . . . 66 08 17 
Juzgado de Distrito 66 01 10 
Juzgado Instrucción 66 09 83 
Policía Municipal . 66 02 54 
Renfe 66 06 25 
Taxis 66 05 37 
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¡NUNCA ES TARDE PARA APRENDER 
H A comenzado el curso escolar. Algunos niños acuden por primera vez al 

Colegio, dejan el egocentrismo que disfrutan en sus hogares para mez
clarse y convivir con más niños. Se les hace difícil el integrarse y compartir, 
por lo que hay que tener un tacto especial con ellos, hay que darles mucho 
cariño para que sientan el colegio como una continuación de su casa. 

Otros vuelven entusiasmados al nuevo curso, las cosas les van bien, tienen 
interés y les gusta volver a encontrarse con sus compañeros y profesores.. 

Nos encontramos con los que han sufrido las consecuencias de un fraca
so, o los que no se adaptan y se sienten descontentos y aburridos dentro del 
sistema escolar. 

Todos estos niños, viven inmersos en nuestra sociedad, se van forjando en 
ella, son como esponjas dispuestos a empapar todo lo que les ofrecemos. Si 
ven intransigencia y violencia serán intransigentes y violentos, sí ven honesti
dad y tolerancia, serán generosos y tolerantes. Esta es la gran responsabili
dad en la que instituciones, colegios, familia y sociedad, todos estamos 
implicados. 

Junto a los niños y niñas en la escuela, vemos ya con normalidad y de for
ma más habitual la presencia de adultos en sus respectivos centros de ense
ñanza, tratando de recuperar, en parte, la escuela perdida que faltó en su día, 
y de otra aprovechar las horas libres que deja el trabajo para seguir en un pro
ceso de aprendizaje que nunca se debe abandonar, sea en el campo que sea. 
Como dice el lema de este año, de la educación de adultos: «Nunca es tarde 
para aprender». Estamos en una época de cambios constantes, con la prácti
ca del proceso democrático que se introduce en todos los aspectos de la vida 
pública, con las innovaciones tecnológicas en todos los órdentes, que nos apor
tan desde el revolucionario mundo de la informática hasta nuevos tipos de ma
quinaria, regadío, etc. Vemos por todo ello que la vida nos descubre día a día 
nuevos aspectos que nos fuerzan a estar atentos y dispuestos a replantear
nos algunos esquemas de pensamiento ya caducos. 

El aprender es tarea de todos, no sólo de nuestros niños, sino también de 
maestros, padres y de toda la sociedad. Sólo una sociedad dispuesta a apren
der y a practicar sus conocimientos puede afrontar con ilusión y esperanza 
su futuro. 

Es de destacar finalmente, en esta relación cada vez más fructífera entre 
escuela y sociedad, tres elementos que parecen hoy día de importada capi
tal, a incorporar a la práctica de la enseñanza. Por una parte el conocimiento 
ecológico del medio que nos envuelve, partiendo de los núcleos inmediatos, 
de la naturaleza que necesita de nuestro cuidado al gran mundo que nos ha 
tocado vivir; en segundo lugar queremos destacar el conocimiento teórico y 
práctico de la paz, que permita crear nuevos hábitos en los futuros hombres 
para resolver los viejos problemas de siempre y nos permita en el futuro no 
vivir con la angustia actual de la presencia de armas y la sombra de la guerra 
que planea en el horizonte. Y por último el intercambio de escolares, la rela
ción con niños de diferentes lugares, que permite experimentar un nuevo enri
quecimiento humano y escolar que quedará siempre en la mente de nuestros 
niños. 

Estos aspectos referidos en un trabajo más solidario, creemos, pueden ayu
dar junto a otros más, en la tarea de elevar el nivel social y cultural de nuestra 
gente. 

JOSÉ M." MOLAS 

N U E S T R A P O R T A D A 
Foto: MANUEL CORTES MAGAN 

Comienza el Curso Escolar. La educac ión de 
nuestros niños es fundamental para el futuro de 
nuestra sociedad. 
Colaboran: EXCMO. AYUNTAMIENTO DE GUADIX. 

EXCMA. DIPUTACIÓN PROVINCIAL DE GRANADA. 

Núm. 48. Octubre 1986 
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ENTREVISTA AL ALCALDE DE GUADIX CON MOTIVO DE LA 
VISITA DEL PRESIDENTE DE LA JUNTA DE ANDALUCÍA 

—¿Qué ha motivado la visita del Presiden
te de la Junta a Guadix? 

—La visita del Presidente se origina allá 
por el mes de marzo cuando el conflicto sa
nitario estaba en todo su apogeo; nosotros 
el grupo municipal socialista nos trasladá
bamos a Sevilla y ante los representantes 
de la Junta hicimos una valoración del te
ma de Guadix. Estos pensaban que no so
lamente se trataba del tema sanitario sino 
que reconocían que la comarca de Guadix 
era de las más deprimidas de España eco
nómicamente y en base a ello, a esa gran 
depresión, el Presidente prometió que tras 
las elecciones, vendría a Guadix a conocer 
in situ los problemas de Guadix y traer so
luciones concretas para impulsar el desa
rrollo económico de la comarca. 

—¿Quién o qué instituciones se han en
cargado de gestionar y coordinar la visita? 

— La visita la estamos llevando a medias 
por parte del Ayuntamiento de Guadix, su 
Alcalde y por la Junta de Andalucía, el Con
sejero de Cultura Javier Torres Vela que es 
un hombre que se está volcando en la visi
ta que está trabajando mucho; quizás sea 
porque él estuvo trabajando aquí en la co
marca y la conoce bien por lo que le tiene 
mucho cariño a esta tiera, siendo uno de los 
verdaderos artífices de la visita. 

—¿Qué objetivo se pretende conseguir 
con esta visita? 

El objetivo no es otro que conseguir un 
plan de desarrollo integral para la comarca; 
para ello la comarca se está preparando 
concienzudamente la visita y existe una gran 
expectación de hecho se han mantenido 
reuniones de trabajo con todos los secto
res afectados. Hemos llevado a cabo des
de la Alcaldía de 18 a 20 reuniones para re
coger la problemática y las iniciativas exis
tentes tanto en Guadix como en su comar
ca, por lo que me he reunido ya 2 veces con 
los Alcaldes de la Comarca y la verdad es 
que hay una expectación terrible, por lo que 
estamos realizando una especie de tabla rei-
vindicativa de las acciones que a nuestro jui
cio cabría realizar para el desarrollo integral 
de la comarca puesto que es una de las zo
nas más deprimidas de España, y no esta
mos dispuestos a dejar pasar esta oportu
nidad histórica para nosotros, en la que es
tamos muy esperanzados. 

—¿Qué instituciones o colectivos han si
do consultados? 

— Desde luego por asesoramiento no ha 
sido ya que nos hemos reunidos desde la 
Alcaldía con sectores que van desde la Hos
telería, Comercio, Médicos, AIS., Farmacéu
ticos, Asociaciones de Vecinos, Directores 
de Colegios e Institutos, Banda, Tercera 
Edad, Alcaldes de la Comarca, Comunida
des de Regantes, Organizaciones Sindica
les y Juventud así como a partidos políticos 
con representación municipal, etc. 

—¿Qué papel están jugando los Ayunta
mientos de la Comarca? 

—Los Ayuntamientos de la comarca su
pongo que se habrán reunido ellos también 
en sus respectivos puestos y habrán elabo
rado, estudiado los aspectos que le concier
nen y ya están presentando proyectos y tra
bajos para plantear las salidas de la comar
ca. Quiero destacar que en todas las entre
vistas y reuniones que hemos tenido hemos 
querido dejar claro que es preciso dejar los 
problemas personales y particulares a un la
do e ir a buscar la solución de los proble
mas desde una perspectiva global e integra
d o » para el desarrollo de la comarca. 

—¿Podría adelantar cuáles son esas me
didas tan necesarias para Guadix y su 
comarca? 

Para conseguir un adecuado desarrollo 
comarcal hay entre otras cosas que moder
nizar nuestro sistema agraria Desde el cie
rre de la Azucarera de Benalúa a los agri
cultores de la comarca han perdido el Nor
te y no tienen bien claro a qué cultivos se 
van a dedicar en la actualidad por su renta
bilidad. Pensamos que tenemos que volver 
a lo que teníamos es decir poder sembrar 
nuestros productos, transformarlos nosotros 
y comercializarlos nosotros y para ello ne
cesitamos una serie de ayudas concretas 
por parte de la Junta de Andalucía entre las 
que destacan: 

Presa de López Abellán o «Peñón de los 
Gitanos»; Reflote de la Conservera de Pu-
rullena, que transformaba el melocotón y el 
tomate de la comarca; Aprovechar la inicia
tiva privada favoreciendo la Junta de Anda
lucía la creación o declaración de la zona 
como de interés preferente y subvencionar 
así en parte todas las inversiones privadas 
que se produzca en la zona. 

También pensamos que la Junta de An
dalucía podría impulsar el desarrollo turís
tico de la Comarca puesto que tiene sufi
cientes atractivos naturales asi como iniciar 
conversaciones o gestiones como para que 
las plusvalías que generan las minas de Al-
quife por lo menos parte de ellas se invier
tan en la comarca. 

—¿Alcalde ha quedado olvidado aquello 
de la Dependencia Sanitaria de la Comarca? 

—En absoluto, con respecto al tema sa
nitario, seguimos pensando que es vital que 
se reformen y pongan en práctica la Refor
ma Sanitaria de la Atención Primaria si co
mo el Centro Periférico de Especialidades. 
En la cuestión de la libre Dependencia siem
pre hemos mantenido que creemos en lo 
que es la libre dependencia y en cómo es 
una opción que la Junta de Andalucía está 
cumpliendo. 

Respecto al Hospital lo seguimos reivin
dicando y aunque comprendemos que en 

estos momentos es muy difícil, puesto que 
se han abierto 2 Hospitales nuevamente, pe
ro nosotros tampoco renunciamos a la po
sibilidad de que se construya un Hospital 
aquí en Guadix. 

—¿Qué sentimientos e impresiones le ins
pira la visita del Presidente? 

—Considero que la visita del Presidente 
es muy importante para Guadix. Esta ciudad 
ya ha perdido demasiadas oportunidades, 
estamos casi acostumbrados a perder el 
tren de la historia, las cabezas pensantes 
de Guadix la mayoría está fuera y creo que 
esta visita es histórica, donde tenemos que 
saber escuchar y aprovechar la oportunidad 
de lo que se nos dice, para sacar el máxi
mo provecho y rentabilidad de nuestra visi
ta. La considero muy importante y crucial 
para la salida de Guadix y su comarca. 

—¿En qué fecha va a tener lugar la visita? 
—Aún no se sabe exactamente pero es 

muy posible que se lleve a cabo los días 14 
y 15 de Noviembre dependiendo de cómo 
van los trabajos de preparación puesto que, 
no podemos pensar que vamos a estar aquí 
parados esperando a que venga el Presiden
te, ya que el verdadero protagonista de es
ta visita ha de ser el Pueblo de Guadix y su 
comarca que son los que verdaderamente 
hemos de luchar para que estas medidas 
que se puedan tomar desde la Junta de An-
dalucá se puedan llevar hasta sus últimas 
consecuencias. 

—¿Qué espera usted de la ciudadanía de 
Guadix en la visita del Presidente? 

—Espero que se acoja al Presidente de 
la Junta de Andalucía, como a un huésped 
especial representante de todos los anda
luces, un presidente elegido democrática
mente y como tal hemos de darle el mejor 
recibimiento que se le puede hacer a una 
persona que viene en representación de to
dos los andaluces. Espero que se sepa va
lorar como tal, que todo sean oídos sobre 
lo que nos pueda aportar y decir y que las 
soluciones y medidas que nos aporte las se
pamos aprovechar convenientemente. 

• PICARO 
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Ante la visita del Presidente de la 
Junta de A n d a l u c í a 

NOS JUGAMOS MUCHO 
La visita anunciada del Presidente de la Junta de Andalucía, José Rodríguez de la Borbo

lla a Guadix ha servido hasta el momento para celebrar una serie de encuentros de trabajo 
entre nuestros representantes municipales y diversas asociaciones y entidades ciudadanas 
para reflexionar en voz alta sobre los problemas más acuciantes, algunos históricos, otros 
nuevos que sufre nuestra ciudad y comarca. 

Se han debatido estos temas con los medios a nuestro alcance y la experiencia que da 
el conocimiento directo y diario de nuestra tierra y su gente. Sabemos que sería necesario 
una investigación más rigurosa y metódica de nuestra tierra, riqueza natural y expectativas 
geo-estratégicas de desarrollo, investigación que está más al alcance de los poderes públicos. 

De la visita del Presidente de todos los andaluces y de toda Andalucía, visita casi obliga
da, diríamos, por su cargo y responsabilidad e histórica por su oportunidad, esperamos la 
ayuda conveniente en todos los ámbitos posibles que permitan el progresivo desarrollo ar
mónico de ésta nuestra comarca. 

Creemos que el mandato constitucional de promover el progreso social y económico y una 
mejor distribución de las rentas, (art. 40-C. E.), reflejado y concretado en el Estatuto de Auto
nomía para Andalucía (art. 12) impone un criterio preferente a la hora de atender a las zonas 
más deprimidas a fin de corregir los desequilibrios económicos, sociales y culturales que 
pueda padecer nuestra comarca. 

No esperamos soluciones mágicas, ni grandes recetas, pero sí aseguramos que si se nos 
da una mano desde los poderes públicos a los que también contribuimos no defraudaremos. 

NOS JUGRMOS MUCHO. 
JOSÉ RODRÍGUEZ DE LA BORBOLLA 
Presidente de la Junta de Andalucía. 

INTRODUCCIÓN 
La Comarca de Guadix, integrada por treinta 

y un municipios (Alamedilla, Albuñán, Aldeire, 
Alicún de Ortega, Alquife, Beas de Guadix, Be-
nalúa de Guadix, Cogollos de Guadix, Cortes y 
Graena, Darro, Dehesas de Guadix, Diezma, Do
lar, Ferreira, Calahorra, Lanteira, Lugros, Marchal, 
La Peza, Pedro Martínez, Policar, Purullena, Va
lle del Zalabí, Villa Nueva de las Torres) pertene
ce al gran surco intra-bético que desde Murcia se 
extiende hasta Gibraltar, formando parte de un 
gran conjunto geográfico que se sitúa al Noroeste 
de la provincia de Granada. Con una extensión su
perficial de 1.555,6 kilómetros cuadrados y una po
blación aproximada de 60.000 habitantes, presen
ta un cuadro socio-económico Característico, de
terminado fundamentalmente por la incidencia de 
factores propios de la naturaleza de la zona de ori
gen hidrográfico, climatológico y geográfico, di
ferente de cualquier otra comarca. 

Ello conlleva la necesidad de proyectos de ac
tuación que deben ser considerados en un plan con
creto que tras un paquete de medidas adecuadas 
incida en el relanzamiento socio-económico de la 
comarca de Guadix. Una exposición de los pro
blemas y de las soluciones que afectan a nuestra 
comarca que se pueden desarrollar en dos gran
des apartados, el primero, donde se recoge el prin
cipio básico de todas las actuaciones y, un segun
do apartado, donde se expone y desarrolla proble
mas y alternativas concretas. 

PRIMERO 
Con principio básico que ha de presidir cual

quier actuación concreta en cada uno de los sec
tores socio-económicos y, con vistas al relanzamien
to de los mismos, los asistentes consideran que la 
salida económica de la comarca tiene que venir de 
la mano de la iniciativa pública y de la iniciativa 
privada; coordinando esfuerzos y actuaciones am
bas instancias. A la iniciativa pública correspon
dería la realización de obras e inversiones de esta 
naturaleza y a la iniciativa privada el impulso de 
este sector, facilitándose desde el nivel público sub
venciones y líneas de crédito favorables para las 
inversiones de este carácter en cada una de sus 
facetas. 

Para conseguir esta conjunción de esfuerzos no 
hay más alternativa que la de obtener una decla
ración de la comarca de «Zona de Urgente Indus
trialización», que desde un plan común proyecte 
y estimule tanto la iniciativa pública y privada hacia 
un fin único. 

SEGUNDO 
Partiendo del principio general referido en el 

apartado anterior los problemas y alternativas que 
afectan los distintos sectores socio-económicos son: 
I. — PLAN AGRÍCOLA 

Como factor central de la economía de la co-

GUADIX necesita una industrialización preferente. 

marca el sector agrícola requiere acciones de gran 
trascendencia reconducidas todas fundamentalmen
te a la modernización del sistema de explotación 
de la tierra, proponiendo un plan de reorganiza
ción de cultivos con industrias de transformación 
dotado de una red de comercialización que per
mita la existencia de un ciclo productivo total den
tro de la comarca. 

— Reforma Agraria: 
— Concentración parcelaria en valles y vegas 

que facilite una agricultura más moderna con un 
mejor aprovechamiento de la tierra. 

— Reparcelación en llanos que consiga el mis
mo objetivo. 

— Reforestación urgente de las comarcas altas 
granadinas: Guadix, Baza, Huesear, con especies 
autóctonas y mixtas allí donde sea necesario para 
prevenir la desertización y desertificación. 

— Como de público conocimiento resulta, la co
marca de Guadix se encuentra sometida al más ru
do proceso de desertización imaginable, acelerán
dose día a día; que por otra parte, sin esta medi
da de elemental razón el paquete de acciones a eje
cutar en materia de agricultura resultaría ineficaz 
en un plazo más o menos largo. 
— Creación de Escuelas Agrarias: 

— Formación Profesional Agraria 
— Escuela de Capacitación Agraria y Forestal. 
— Escuela de Ingenieros Técnicos Agrícolas y 

Ganaderos. 

— Dotación adecuada para la investigación de 
los Servicios Comarcales de Investigación y Exten
sión Agraria. (Fomento de Inver). 

— Relanzamiento de la fábrica Conservera de 
Purullena. 

— Plan de reorganización de cultivos. 
— Implantación de un sistema de comerciali

zación y transformación de productos agrícolas, 
en régimen de cooperativas o propiedad pública. 

— Inclusión de Benalúa de Guadix y de Fone-
las dentro de la zona declarada de alta montaña. 

— Facilitar el asesoramiento técnico necesario 
a agricultores individuales o asociados al objeto 
de acometer inversiones. 

— Creación de centro de experimentación fru-
tícola que permita tener nuevas variedades y sirva 
de asesoramiento al agricultor. 

— Una serie de ayudas económicas, financie
ras y crediticias que se pueden concretar en sub
venciones del 40% del volumen total de la inver
sión y accesos a líneas de crédito preferencial con 
rebaja de 15 puntos en los tipos de interés para 
que agricultores individuales, asociaciones de los 
mismos y empresas de iniciativa pública (estatal, 
autonómica o local), puedan acometer los medios 
técnicos e industriales que permitan la creación del 
valor añadido de la transformación industrial den
tro de la comarca comercializándose de esta ma
nera igualmente en la misma, sin que las plusva
lías generadas se inviertan en otras zonas del te
rritorio nacional como hasta ahora viene 
sucediendo. 

— Explotación Forestal racional y moderna de 
la cara Norte de S. Nevada. 
D. — PLAN HIDROLÓGICO 

Ante el reto que supone la carencia de recursos 
hidráulicos cada vez más evidente, se considera tras
cendente la redacción de un plan de aprovecha
miento de los recursos hidráulicos existentes en la 
comarca. No es preciso mencionar si quiera que, 
para el fomento de la agricultura y relanzamiento 
de la actividad económica comarcal la existencia 
de agua para riego, bien mediante alumbramien
to de nuevos manantiales de agua o reconducción 
del agua pluvial a embalses y pantanos, bien me
diante la realización y modernización de los siste
mas de regadío. Este aprovechamiento de los re
cursos hidráulicos conlleva una serie de acciones 
particularizadas de ámbito comarcal entre las que 
destacamos las siguientes: 

— Inmediata construcción del pantano «Peñón 
de los Gitanos o Presa Francisco Abellán». Dicha 
construcción es fundamental para la agricultura de 
la comarca ya que supone la reconversión en tie
rras de regadío intensivo de unas 5.000 hectáreas 
aproximadamente. 

— Construcción del Pantano de «La Terrerilla» 
a ubicar en el término municipal de Darro, que 
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El turismo puede ser una fuente importante de riqueza para la comarca. 
Se pide un Parador Nacional en La Calahorra. 

daría riego a la totalidad del municipio, dado que 
de otra forma no habría posibilidad de reconver
sión agrícola, ya que queda fuera del alcance de 
la futura presa «Francisco Abellán». Esta obra 
constituye una vieja aspiración de los habitantes 
del municipio, existiendo estudio al respecto en el 
Ministerio de Obras Públicas y Urbanismo. 

— Construcción del Pantano de Gor y del de 
la Solana del Peñón en el río Guadahortuna, en
tre Alamedilla y Alicún de Ortega, así como la de 
los recursos hidráulicos en el ámbito de la comarca. 

— Recuperación de las aguas vertidas por las 
minas de Alquife. (Vertido directo a las tejeas de 
las Acequias). 

— Red de pozos subterráneos en los Llanos de 
la Comarca que permita un regadío extensivo en 
zonas ahora de secano. 

— Mejorar los sistemas de regadío en los culti
vos de la comarca facilitando financiación, y ase
soramiento técnico. 

— Tratamiento adecuado y moderno de las 
aguas residuales de las ciudades y pueblos. 

Explotación de una piscifactoría en la Zona Nor
te de S. Nevada. 

ni. — PLAN G A N A D E R O 
La ganadería junto con la agricultura constitu

ye la base económica de la comarca. Cada día va 
perdiendo incidencia social y económica, que ter
minará por su casi total desaparición de la esfera 
mercantil sino se arbitran una serie de medidas des
tinadas a potenciar esta actividad. 

— Estudio de las posibilidades modernas y rea
les de la explotación ganadera en la comarca. 

— Potenciación de razas autóctonas granadinas 
e introducción de nuevos conceptos de ganadería. 

— Creación de Escuela de Formación Profesio
nal rama Agrario-Ganadera. 

— Creación y Dotación de los Servicios Comar
cales de Investigación y Desarrollo Ganadero. 

— Construcción de un adecuado Polígono Ga
nadero que canalice las operaciones de la comar
ca reactivando las tradicionales ferias de ganado 
a nivel comarcal. 

— Facilitar y Potenciar desde las instituciones 
Públicas la iniciativa privada referente a explota
ciones ganaderas posibilitando créditos a bajo in
terés, asesoramiento, etc. 

— Construcción de una granja experimental 
agrícola-ganadera, complemento necesario para 
cualquier acción en materia de ganadería. 

— Ayuda económica, financiera y crediticia, así 
como el asesoramiento técnico para la comerciali
zación de los productos derivados del ganado. 

— PLAN INDUSTRIAL 
La carencia de industrias en la comarca consti

tuye uno de los óbices más importantes para el de
sarrollo socioeconómico, sobre todo en lo que se 
refiere a industrias de transformación de produc
tos agrícolas, necesarias como ha quedado esta
blecido en el Plan Agrícola descrito, para que las 
plusvalías generadas repercutan en la comarca. 

—Declarar a Guadix y su Comarca Zona de In
dustrialización Preferente de modo que las socie
dades e instituciones andaluzas tales como Sodian, i 
Soprea, etc., faciliten la gestión y promoción de esta 
zona a nivel industrial no contaminante tanto en 
industrias de transformación de productos agra
rios y ganaderos como en industrias del sector ser
vicios (electrónica, informática, farmacéutica). 

— Estudios reales de posibilidades de explota
ción minera del subsuelo de la Comarca y apertu
ra de centros mineros si ellos son rentables. 

— Construcción de un centro de lavado de mi
neral en convenio entre el INI y la Cia. Andaluza 
de Minas de la Zona, incluso una planta Indus
trial de Relaminado de Acero en Frío, con lo cual 
se crearían 300 ó 400 puestos de trabajo directo. 

— Establecimientos de Centros de Investigación, 
Desarrollo y Aplicación de Otras Energías (Solar, 
Eólica, etc.). 

— Cooperativa de explotación y reciclaje de ver
tidos y residuos sólidos a nivel comarcal (recogi
da diferenciada de vidrio, explotación de Lombriz 
Roja). 

— Crear un polígono industrial, (suelo indus
trial) a nivel comarcal. 

a) Ante la existencia de unas 100 Has. de terre

no escarpado susceptible de explotación industrial 
para la obtención de cemento, yeso, cal y otros de
rivados de uso industrial en la construcción, soli
citamos de la Consejería de Industria un estudio 
técnico de viabilidad, con la colaboración si fuera 
necesario del Instituto Geológico y Minero, que 
nos permita cuantificar las posibilidades económi
cas de una futura actividad industiral en este 
campa 

— La ubicación de los TALLERES DE REN-
FE, para Máquinas Eléctricas, para toda la Zona 
que crearía gran cantidad de puestos de trabajo 
directos e indirectos. 

— PLAN DE SERVICIOS 
En materia de servicios se requiere igualmente 

un estímulo desde instancias públicas dada la in
suficiencia de los mismos en toda la comarca. 

- COMUNICACIONES 
— Mejoramiento y adecuación de la red com

plementaria de carreteras dentro del sistema de in-
terrelación de municipios que constituyen la 
comarca. 

— Apertura de la linea Férrea de Guadix-
Almendricos Autovía Sevilla-Baza, proponiendo un 
trazado de la misma lo más próximo a la ciudad 
de Guadix, y que su construcción se inicie simul
táneamente desde Sevilla y desde Baza. 

— Mejora y potenciación de la Carretera del 
Puerto de la Ragua. 

— Construcción de la Carretera Marquesado -
La Peza - Granada. 

— Ampliación y mejora de la red de Caminos 
Agrícolas-Ganaderos de la comarca que faciliten 
las comunicaciones con los vehículos agrícolas 
actuales. 

— Dotación conveniente y necesaria de un Par
que Móvil de Carreteras y Bomberos a nivel co
marcal que le permita autonomía propia. 

— CONSTRUCCIÓN 
— Elevar el nivel de viviendas de Guadix y su 

Comarca mediante 
— Oferta real y a justo precio de las viviendas 

(V.P.O.) 
— Adecuación de las (V.P.O.) a las necesidades 

e idiosincracia de la comarca. 
— Promoción Pública de viviendas en la 

comarca. 
— Establecimientos de Normas subsidiarias ur

banísticas que impidan un desarrollo urbanístico 
desaforado y no adecuado con el entorno que las 
rodea. 

GUADIX, necesita tener aprobado definitiva

mente, una Figura de Planeamiento, para el nor
mal curso de la Actividad de la Construcción. 

— Recuperación y rehabilitación en sus distin
tas modalidades de barrios y cascos históricos de 
las ciudades y pueblos de la comarca. 

— Reconstrucción y recuperación de cuantos 
monumentos y centros de interés haya en la co
marca facilitando su gestión pública mediante su 
adquisición, etc.) preferentemente los: 

— Castillos de La Calahorra - Palacio de Pe-
ñaflor - Alcazaba - Arco de S. Torcuata - Iglesias 
del Hospital y Magdalena - Murallas de Guadix. 

— Establecimiento de un Plan de recuperación 
y embellecimiento de Plazas y Espacios Cultura
les Públicos. 

— Modernización de la red de Escuelas Rurales. 

TURISMO 
El turismo, una de las fuentes de riqueza más 

importantes de la economía nacional, en esta co
marca, dada la existencia de paisajes propios de 
gran belleza, puede constituir un factor importan
tísimo en un plan de relanzamiento socio - eco
nómico. Hasta la fecha los recursos de interés tu
rístico existentes no están siendo aprovechados con 
la nefasta incidencia social que ello conlleva. 

— Desarrollo Turístico racional de Guadix y su 
comarca mediante: 

— Creación de un Centro de Recursos 
Turísticos. 

— Edición de Guías Turísticas de Guadix y su 
Comarca. 

— Elaboración de rutas turísticas alternativas. 
— Comercialización y Promoción de Produc

tos artesanales. 
— Declaración de Sierra Nevada como Parque 

Natural (Cara Norte). 
— Construcción de un Camping. 
— Mejoramiento de la red viaria que permita 

fácil comunicación del Balneario de Cortes y Grae-
na y Alicúm de la Torre 

— Elaboración de un plan financiero destina
do a la potenciación de la estructura hotelera. 

— Agilización de trámites para la puesta en fun
cionamiento de una oficina de información turís
tica a ubicar en Guadix. 

— Construcción de un Parador Nacional en La 
Calahorra. 

— Construcción de un museo Comarcal que re
salte los valores etnográficos y arqueológicos de 
Guadix y su comarca. 

— Pavimentación y mejora de accesos al Yaci
miento Arqueológico de Cueva-Horá (Conjunto 
Histórico Artístico). 
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LA COMARCA DE GUADIX ESPERA GRANDES MEJORAS 

— Construcción del Museo de Cueva-Hora. 
Solicitamos del A.M.A. el asesoramiento técni

co y el apoyo material que permita una reordena
ción de los recursos cinegéticos tendentes a conse
guir un ente con personalidad jurídica que posi
bilite un aprovechamiento económico y social de 
los mismos, sin perder la perspectiva de los valo
res ecológicos. 
SALUD 

Inmediata puesta en funcionamiento del centro 
periférico de especialidades, con la dotación ne
cesaria para atender adecuadamente las necesida
des comarcales. 

— Inexistencia de cabinas telefónicas debido a 
la negativa de la Cia. Telefónica Nacional de Es
paña a instalar las mismas en los municipios pe
queños, con el consiguiente problema para conectar 
con los respectivos centros de salud aquellas fa
milias que carecen de teléfono en sus domicilios. 
Por ello desde instancias autonómicas es conve
niente requerir a la Cia. Telefónica para que dote 
suficientemente de cabinas telefónicas a estos 
municipios. 

— Configuración del distrito sanitario como zo
na piloto en las distintas innovaciones y mejoras 
que la Consejería de Salud y Consumo vaya in
troduciendo a nivel de atención primaria. 

Todo ello sin perjuicio de seguir reivindicando 
un Hospital Comarcal tan necesario para completar 
las exigencias sanitarias de la comarca. 

— Fluoración de la red de aguas potables de 
Guadix y Comarca. 

— Tratamiento adecuado (Depuradora) de las 
aguas residuales. 

DEPORTES 
— Creación y Dotación adecuada y moderna 

de un Centro Deportivo Comarcal (Pistas de Atle
tismo, Pabellones, Medicina Deportiva, Piscinas 
Cubiertas, etc.). 

EDUCACIÓN 
— Creación de un Centro de Profesores, que al

bergue la dinámica de perfeccionamiento y apoyo 
al profesorado de la comarca iniciado por el Cen
tro de Recursos (CERE). Para ello es necesario que 
la Consejería de Educación construya y dote el co
rrespondiente edificio. 

— Creación de un Centro de Educación de 
Adultos que incardinado con los centros sociales 
de barrio pueda sacar del analfabetismo y de la 
marginación cultural a la población y coordinar 
las actuaciones de la comarca. 

— Establecimiento de Escuelas Técnicas Supe
riores que faciliten la capacitación intelectual del 
personal de la comarca y pueda ser empleado pos
teriormente en su producción y aprovechamiento. 

— Creación de una filial del conservatorio de 
música que posibilite y dinamice el aprendizaje y 
titulación musical en esta comarca cuya tradición 
y prestigio a este nivel es conocido por todos. 

— Planificación de los diversos centros de Ba
chillerato en la comarca que absorban la deman
da que generara la escolarización obligatoria has
ta los 16 años, construyéndose un centro en cada 
uno de los ámbitos de la comarca: Marquesado, 
Valle del Fardes y Montes. 

— Ampliación de la oferta del Instituto de For
mación Profesional creando ramas con espectati-
vas de empleo (Agricultura Experimental , 
Informática). 

— Modernización de la red de escuelas rurales. 
Creando una Escuela de Ingenieros Técnicos Agró
nomos para Andalucía Oriental ubicada en Gua
dix, dependiente de la Universidad de Granada y 
consolidar la Escuela Universitaria de Profesores 
de E.G.R 

— Crear una Universidad de Verano en GUA
DIX y poner Comedores Universitarios dependien
tes de la Conserjería de Educación. 

— Creación y dotación adecuada según nece
sidades de una red comarcal de Bibliotecas. 

CULTURA 
— Protección adecuada y eficaz así come la 

promoción de cuantos yacimientos arqueológicos 
existen en la comarca (Museo Comarcal). 

— Recuperación y Rehabilitación en sus distintas 
modalidades de barrios y cascos históricos de las 
ciudades y pueblos de la comarca. 

— Construcción y dotación de un espacio cul
tural Comarcal Público (Casa de Cultura Comar
cal, Auditorio, Salón de Congresos, etc.). 

— Construcción de un Museo Comarcal que 
cuide, protega y resalte los valores etnográficos y 
arqueológicos de Guadix y su comarca. 

— Construcción de los Museos Arqueológicos 
de la Cueva Hora (Darro) y de Gor. 

— Pavimentación y mejora de accesos al Yaci
miento Arqueológico de Cueva Hora. 

SERVICIOS SOCIALES 

— En el ámbito de este plan de servicios cabe 
solicitar la agilización de los trámites para la in
mediata puesta en funcionamiento de una Unidad 

de Promoción de Empleo a instancias del Ayun
tamiento de Guadix. 

— Asimismo dado el alto índice de población 
pasiva existente en la comarca se estima de gran 
importancia para la tercera edad la construcción 
de un Centro de Servicios Sociales Polivalente de 
ámbito comarcal. 

— Del mismo modo, la construcción de una re
sidencia para la tercera edad y otra para atender 
deficientes físicos y psíquicos adultos. 

— También en materia de servicios sociales, te
niendo en cuenta las necesidades sociales de la 
comarca, se solicita prioridad absoluta a la hora 
de concesión de subvenciones con arreglo a las pe
ticiones formuladas. 

— Libramientos y Subvenciones para la reali
zación de una GUARDERÍA que sufrague, las ne
cesidades de Guadix, cuando menos para 200 pla
zas y soluciones para las ya existentes. 

— Establecimiento de un Centro de Desintoxi
cación de Drogodependientes en la cara Norte de 
S. Nevada. 

— La dotación de un parque comarcal de bom
beros es importantísima para garantizar en cierta 
manera cualquier actuación social. 

— Por último, para perfilar este plan de servi
cios sería necesaria, además de urgente, la redac
ción o confección de un plan de electrificación y 
alumbrado público de todos los pueblos de la 
comarca. 

— Construcción de una subestación de Renfe 
que atienda todas las líneas electrificadas de la 
zona. 

Subvencionar y crear por medio de la Junta de 
Andalucía, el Edificio adecuado para la instala
ción de la Policía Nacional, en un sitio con fácil 
acceso para vehículos. 

En fechas recientes, el Yacimiento Arqueológi
co de Cueva Hora (Darro) ha sido declarado con
junto histórico-artístico por parte del Ministerio 
de Cultura. 

Este yacimiento que en la actualidad está sien
do investigado por el profesor D. Miguel Botella 
de la Universidad de Granada está considerado co
mo el mejor yacimiento de Europa, correspondiente 
al período Nusteriense, datándose su primera in
vestigación en 1925. 

Los Alcaldes de los respectivos Ayuntamientos 
de la comarca conscientes de la grave situación de 
depresión social y económica de la zona de Gua
dix, con motivo de la visita del Excmo. Sr. Presi
dente de la Junta de Andalucía a la ciudad de Gua
dix, han mantenido sendas reuniones celebradas 
los días 9 y 14 de octubre de 1986, en la Casa Con
sistorial de Guadix, al objeto de elaborar una pro
puesta que palie la situación de depresión y reac
tive los sectores sociales y económicos ejercientes 
en la comarca, proponiendo una serie de medidas 
a desarrollar fundamentalmente por la iniciativa 
pública y privada. 

A la sesión celebrada el día 9 de octubre asistió 
representación de los siguientes Municipios a tra
vés de sus Alcaldes: Valle del Zalabí, Darro, Do
lar, Fonelas, Gorafe, Diezma, Lanteira, Policar, Pu
rullena, Morena, Cortes y Graena, Guadix, Aldeire, 
Cogollos de Guadix, Alquife, Benalúa de Guadix, 
Huéneja, La Calahorra y Gor. 

Y a la sesión celebrada el día 14 de octubre asis
tieron representaciones de los siguientes municipios: 
Valle del Zalabí, Darro, Diezma, Marchal, Cortes 
y Graena, Purullena, Ferreira, Huéneja, Aldeire, 
Alquife, La Peza, Policar, Lugros, Benálua de Gua
dix, Guadix y Cogollos de Guadix. 

para MAMÁ.... 
R O P A I N F A N T I L 
Y P R E - M A M Á 

V I S Í T E N O S EN: c/. Ancha, 20 — GUADIX (Granada) 
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A C C I T A N O S D E H O Y 

Fancisco Mateos Rodríguez, 82 años, 
más conocido por Paco Mateos, fue fun
dador del PSOE y de la UGT en nuestra 
ciudad. Dirigió las publicaciones: «La voz 
de Guadix» que pasó a ser «Disciplina», 
órganos del Partido Socialista en la pa
sada guerra. Como familiar descendien
te del conocido escritor Tarrago y Mateos 
siguió de alguna forma esa herencia li
teraria, colaborando como corresponsal 
en la prensa granadina; «El defensor de 
Granada» y en el «Heraldo de Madrid» de 
los hermanos Busquets. 

En el cincuentenario de la pasada gue
rra que asoló España, guerra civil por sus 
características e incivil por sus conse
cuencias, hablamos de aquellos tiempos 
difíciles con Paco Mateos, pero nos dice: 
De esa época prefiero no hablar, pues es 
mejor olvidar. Hubo abusos y desmanes 
por ambos lados y mucha sangre, dema
siada sangre. Estuvo Paco Mateos, por su 
condición de socialista, varios años en la 
antigua prisión de Guadix, pendiente de 
juicio y condena, siendo al final liberado 
sin cargos. Más tarde, en las primeras 
elecciones democráticas de 1979, pudo 
ser elegido Alcalde de Guadix, pero pre
firió dejar el primer puesto a Emilio Ló
pez Saldaña, un maestro entonces casi 
desconocido en el PSOE. Francisco Ma
teos era elegido Concejal y ocupó la Con
cejalía de Hacienda, destinando los dine
ros de las arcas municipales, según nos 
cuenta, para los aceítanos de los barrios 
de las cuevas que arrastraban un mayor 
abandono y marginación social y urbana. 

Ha trabajado Paco Mateos, por más de 
40 años, como agente de la propiedad in
mobiliaria, habiéndole otorgado reciente
mente el Colegio de Granada un Diploma 
de honor por su entrega y dedicación al 
trabajo. Es pues, un buen conocedor de 
nuestro suelo urbano y rústico. 

Guadix es una población que no tiene 
más vida que la pobre agricultura, que no 
es rentable. Lo más corriente son las 4 ó 
6 fanegas, que no dan para vivir. Ese hom
bre, que no está en el paro, con esas fa
negas de tierra lo pasa peor que el que 
corjra aei paro o empleo comunitario. Su 
situación se empobrece cada día más. 

Nos recuerda Paco Mateos las medi
das del campo que aquí se aplican: 1 fa
nega de tierra de vega son: 2.347 mts. 
cuadrados, en secano son 5.100 mts. cua-

• Fundó junto con algunos ferroviarios el PSOE de Guadix 

• Había que recuperar la Feria de Ganado de Guadix. 
una riqueza superior al büu/o en hierro. Lo 
ideal sería poder construir ese hierro a pie 
de mina, construir allí los altos hornos. 
Hay agua de sobra para ello, aprovechan
do las vertientes de la tierra. Pero cual
quiera le quita la propiedad a los ingle
ses, que tienen el 49% a medias con la 
Cia. Andaluza de Minas. 

Pasemos a la ciudad, ¿cómo ve el apro
vechamiento del casco urbano? 

Ha habido mucho desorden, los ayun
tamientos no han sido todo lo honrados 
que debieran ser. Ha habido mucha 
corrupción. 

¿Pero esto, se refiere Ud. hasta ahora? 
No, con la democracia la cosa ha cam

biado. Ahora como está todo más contro
lado. Antes el que mandaba lo hacía irres
ponsablemente porque no había nadie 
que le pidiera cuentas, y hoy se critica to
do, hasta lo que no es criticable. 

¿Uds. cree que los constructores pre
sionan todavía al Ayuntamiento? 

Donde hay lata, hay embudo. No pue
do decir que Guadix sea un ángel pero 
no es de los peores pueblos en ese as
pecto. Yo estuve metido un tiempo en la 
construcción. En la construcción se vie
ne ganando el ciento por ciento de la 
inversión. 

¿Por qué son tan caros los pisos en 
Gaudix? 

Las calles principales se han encare
cido mucho. Aquí frente al Hogar del Pen
sionista, cuesta un piso a 18.000 ptas. el 
metro cuadrado. Por otra parte de las 
2.350 cuevas que hay en Guadix, más de 
1.000 están en malas condiciones, tienen 
humedades. Lo que se trata es de mejo
rar la vivienda, las viviendas primitivas de 
las cuevas se están humedeciendo. Y el 
Ayuntamiento quiere ir ofreciendo vivien
das sociales a esta población. 

Terminando esta animosa charla con 
Paco Mateos me comenta la importancia 
de la tradición ganadera de Guadix, las 
Ferias que antaño se celebraban en Gua
dix: la de S. José, la Feria grande de Sep
tiembre y la Feria de la Purísima en di
ciembre. Una pest porcina y una enferme
dad caballar hizo asustar a los ganade
ros, perdiendo una hermosa tradición que 
se podría recuperar y ganar de nuevo pa
ra Guadix y su comarca. 

I i J. M. MOLAS 

«EN LA CONSTRUCCIÓN SE GANA EL CIEN 
POR CIEN DE LA INVERSIÓN» 

drados ó 6.000 varas, 1 vara son 85 cms. 
cuadrados. 1 Hectárea tiene 4 fanegas. 

—¿Cómo están las acequias? 
La mayor parte vienen del tiempo de 

los árabes, habría que canalizar las ace
quias que faltan. La mano de obra que 
hay, utilizarla para arreglar el campo, ca
nalizar las acequias, no a quitar piedras. 
Hay actualmente catorce acequias, de las 
que ocho funcionan bien, cuatro regular 
y dos muy mal, es decir que un año tie
nen agua y otro no (La del Palo y la del 
Medio) eso les viene de años atrás. Por 
otra parte si se encauzaran las aguas del 
Marquesado serían más rentables pues 
hoy día se están desperdiciando. 

Sobre el campo de nuestra comarca 
— con t inúa d ic iendo nuestro 
entrevistado— de Cogollos para arriba 
está la riqueza de nuestra zona, de don
de parten nuestras acequias. 

—¿Qué opina de la concentración 
parcelaria...? 

Se hizo una concentración de fincas en 
la época franquista, en la época llamada 
de tecnocracia (era Ministro López Ro
dó...) y se hizo una aceptable concentra
ción en los municipios de Lanteira, Ferrei-
ra, Dólar, Aldeire, Jerez del Marquesado, 
se allanaron los terrenos, se hicieron re
gadíos, hubo mejora para el campo en 
esos años. 

¿Es compatible la minería con la 
agricultura? 

Lo mejor que tenemos es el hierro, y se 
lo están llevando los franceses y los in
gleses. La mayor parte del mineral tiene 

F Pateca/ 
O Visite nuevo estudio en 

Pasaje de la Pur ís ima, 2 (junto Z a p a t e r í a V á z q u e z ) 

Tfno.: 66 14 75 • GUADIX (Granada) 
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Entrevista con D. J O S É OLEA MEDINA, vicepresidente 
provincial de A. P. 

Nos hemos enterado por la prensa, que 
has sido nombrado Vicepresidente Pro
vincial de A.R ¿Podrías explicarnos cuál 
ha sido el proceso de tu nombramiento? 

R—En primer lugar he de decir que qui
zá el primer sorprendido fui yo, cuando 
el Presidente Provincial me c o m u n i c ó su 
deseo de nombrarme Vicepresidente Pro
vincial, s e g ú n la facultad que los Estatu
tos le confieren, por entender que en el 
partido hab ía y hay personas m á s cuali
ficadas que yo para el desempeño de di
cha func ión tanto en Granada capital co
mo en las Comarcas y así se lo manifes
té al Presidente Provincial. Este me argu
m e n t ó que era su deseo de descentran- , 
zar la función directiva y dar part icipación 
a las Comarcas, teoría que yo siempre he 
compartido y que ahora se va a llevar a 
cabo. Esta es sin duda la razón de mi 
nombramiento. Este fué sometido a la 
a p r o b a c i ó n del C o m i t é Ejecutivo Provin
cial que lo aprobó por unanimidad y pos
teriormente lo rat i f icó la Junta Directiva 
Provincial en vo tac ión secreta. 

R—¿Cuál sería tu cometido dentro del 
partido? 

R—Las competencias propias que se 
contemplan en los Estatutos y que bási
camente son las de sustituir al Presidente 
Provincial en razón de ausencia de és te 
y las de realizar las competencias dele
gadas cuando él crea conveniente. 

—Concretamente en Guadix ¿Cómo va 
a repercutir tu nombramiento en benefi
cio de nuestra ciudad? 

R—Generalmente hablando es bueno 
que una ciudad y una Comarca tengan 
representantes en los órganos directivos 
de los partidos pol í t icos , sea cual fuere, 
pues es allí donde se toman las decisio
nes. Trasladado esto a mi caso creo que 
al estar m á s en contacto con los miem
bros electos de mi partido tendré m á s 
oportunidades de transmitirles las nece
sidades e inquietudes de esta ciudad y 
comarca, para que se realicen toda cla
se de interpelaciones y se inste a la Ad-

JOSE OLEA 

Compagina la enseñanza con la política. 

min is t rac ión a la rea l izac ión y e j e c u c i ó n 
de las mejoras que esta ciudad y comar
ca demandan en justicia, dada la situa
c ión e c o n ó m i c a y social en la que nos 
encontramos. 

—Se puede considerar este ascenso 
como un triunfo personal tuyo, me ima
gino que seguirás trabajando dentro de 
la política. ¿Cuál sería la próxima meta a 
conseguir: la Alcaldía, el Parlamento...? 

—Esta aseverac ión que haces sobre 
este ascenso como triunfo personal qui
siera matizarla. Pienso que mi nombra
miento no es un triunfo personal, se de
be exclusivamente a nuevos planteamien
tos. Se basa en la in tenc ión de descen
tralizar las funciones directivas y dar en
trada a hombres de las comarcas, algc 
que me parece fundamental de cara a 
una mayor eficacia. Con respecto a lo que 
me preguntas cuá l será la próx ima me
ta, sinceramente no lo sé. En polít ica nun
ca sabes c ó m o pueden rodar las cosas. 
Lo que sí te puedo afirmar es que estoy 
a d ispos ic ión del C o m i t é Electoral para 
lo que estime conveniente, d ispos ic ión 

que se centra fundamentalmente en apor
tar mi trabajo en cualquier lugar que se 
me reclame con el objetivo de que este 
trabajo pueda ayudar a la consecuc ión de 
logros, de los que esta ciudad y comar
ca tan necesitados e s t á n . Metas concre
tas, personalmente no me las he 
planteado. 

R—No podemos pasar por alto los pro
blemas que estos días está viviendo A.R 
¿Ves la oposición al liderazgo de Fraga 
como una posible escisión dentro del 
partido. 

R:—Tengo pocos elementos de juicio 
para responderte a esta pregunta, pero 
pienso que sería un grave error esta es
c is ión . Fundamentalmente porque la 
esencia de una democracia estable es ía 
alternancia en el poder. Y si los partidos 
de ideología liberal-conservadora se es
cinden, independientemente de quien sea 
el líder, podría perpetuarse en el poder el 
partido que actualmente lo ostenta y es
to sí creo que sería muy perjudicial para 
la democracia. Con respecto a los proble
mas de que me hablas, v iéndo los desde 
una perspectiva totalmente objetiva, creo 
que se han magnificado por los medios 
de c o m u n i c a c i ó n . Si hacemos una ana
logía con los acontecimientos que han 
ocurrido dentro del partido que apoya al 
Gobierno vemos que hubo una d imis ión 
del Presidente de la Junta de A n d a l u c í a 
el Sr. Escuredo, m á s recientemente una 
crisis de Gobierno con la salida del Sr. 
Boyer, el asunto de las administraciones 
de loter ía, etc., etc., y todos esos hechos 
se han minimizado. Sinceramente creo 
que no se ha dado el mismo tratamiento 
por parte de los medios de comunicac ión . 
Se ha pintado un cuadro trágico, cuan
do la c u e s t i ó n era simplemerte el mati
zar los colores. 

Te deseamos lo mejor y una actuación 
acertada en tu nuevo cargo en beneficio 
de todos. 

• PEDRO CHILLÓN 

ÓPTICA NUEVA 
G A F A S G R A D U A D A S 

L E N T E S D E C O N T A C T O 
A P A R A T O S P A R A S O R D O S 

el. Tena Sicilia (frente a Plaza de Abastos) 

Tfno.: 66 10 12. Guadix 
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CASCAMORRAS, SI - NO, GRACIAS 

Foto: MANUEL MAGAN CORTES. - Oct. 86 

Cuando me planteé el escribir sobre el Cascamorras, tenía 
en la mente, los pros y los contras. He sido testigo durante 
muchos años, —de parte— del festejo; del ritual, de la tradi
ción, la carrera y seguimiento en Guadix. 

Hubiese querido decir, aquello que a unos le gusta, e, in
tento de diálogo con los detractores; traer la tradición, recu
perar la «Romería» a Baza de autoridades eclesiásticas y civi
les así como del pueblo de Guadix y Comarca, que con bes-

tias, carros y galeras emprendía una caminata de 50 Km. cum
pliendo así el voto de la Ciudad y del Cabildo a la Virgen de 
la Piedad. 

La comitiva solía llegar al Cerro , cerca 
del límite jurisdiccional de Baza (Venta del Baúl) a su encuen
tro salían los bastetanos, que entre cohetes y griteríos se diri
gían a Baza. (Se imaginan cómo se ha tergiversado, hasta que
rer hacernos dos ciudades irreconciliables, que tipo de intere
ses ocultos hay en todo esto) y etc., etc. 

Algunos medios de comunicación, demostraron en Guadix. 
que pueden manipular, deformar, distorsionar e inducir a la 
audiencia y lectores, a que piensen del modo que ellos deseen. 

Foto: MANUEL MAGAN CORTES. Sept. 86 

TVE ya lo hizo con el malintencionado «RAICES», famoso... 
Pero quiero llegar a la objetividad de la fotografía, para que 

cada cual saque y se reafirme sobre su opinión; por ello ca
llan mis palabras y hablan mis fotografías. 

Si este modesto amante de su tierra, de su cultura y tradi
ciones os puede pedir algo, lo haría pidiéndoos que os acer
quéis a la verdad de los hechos, buscando sus raíces para rei
vindicar su pureza, y actuar en consecuencia. 

MANUEL CORTES MAGAN 

Foto: MANUEL MAGAN CORTES. • Oct. 86 Foto: MANUEL MAGAN CORTES. • Sept. 86 
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~ SEPTIEMBRE 1986 
Ejerzo hoy el mejor oficio del mundo. Con la 

humildad y el orgullo de sentirme paisano, ami
go, hermano vuestro, un golpe feliz del destino me 
hace comparecer ante vosotros y la ciudad que al
macena mis más dulces y pequeñas emociones. 
Vengo a dar voz, de calle a calle y de esquina a 
esquina a todos los que oir quieran y también a 
los que se empecinan en no escuchar, la voz digo 
de la alegría, del arrebato y la solidaridad. Pocas 
veces un hombre, enmarañado en el teatro de vi
vir y sus letras devueltas, tiene la fortuna de reen
contrarse con el espejo de su mejor pasado y pre
sentarse ante su gente más cercana y entrañable 
para invitarla a compartir, al menos, la bondad 
de la palabra y todo el mundo de ilusionado fu
turo que sea capaz de transmitir. 

No es cierto, aunque a veces lo parezca, que el 
mundo sea un cuento contado por un idiota. Sin 
embargo, son demasiadas las ocasiones en las que 
parece no haber lugar para la esperanza. La vio
lencia, la irracionalidad, los intereses de los pocos 
contra los muchos dibujan horizontes sobrecoge-
dores, poco aptos para la sonrisa de un churum
bel o el beso robado de una adolescente pareja de 
novios. Esa sensación, tan personal como compar
tida, de que siquiera ya nuestros más pequeños de
seos dependen de nosotros mismos y algo innom
brable aunque desgraciadamente familiar, controla 
hasta el último de nuestros pasos. Un poco más 
allá de donde vivimos la muerte, brutal, industria
lizada, es cotumbre al uso de guerras, matanzas 
o simplemente el pecado occidental del abando
no a los lugares donde se enseñorea el hambre Es 
posible que el pregonero desdiga, haciendo recuen
to de estas y otras miserias, su misión festiva. Pe
ro sólo desdé la realidad se pueden alcanzar los 
sueños. 

Esta es, lo ha sido siempre, una tierra dura a 
la que nadie regaló nada. Cada esfuerzo, cada gota 
de sudor, cada parto y cada abrazo tiene detrás 
a un hombre y una mujer marcados por las arru
gas de sus manos y su frente. Su historia, la que 
no cuentan los libros, está escrita en la cal de las 
viejas casas, de las mismas cuevas, en la memoria 
ritual de los muchos que son pueblo, en cada gol
pe de azada. Y al recuerdo glorioso de los buenos 
tiempos, del Guadix centro de todos los pasos, le 
sigue la resignada memoria de largas décadas de 
continuo abandono, de olvidos y desprecios, de re
signación y pobreza. Quién de vosotros no tuvo 
o no tiene a alguien demasiado lejos. Quién de vo
sotros no ha sentido alguna vez la rabia de verlos 
partir —muchos no volvieron— al norte donde to
dos los grises y todas las fábricas son posibles. 
Quién de los que habéis vuelto, de los que estáis 
de paso por estas fiestas, no siente la amargura 
punzante de la suma de tantos adioses, de tantas 
ausencias, de tantas nostalgias que nunca nadie 
comprenderá. Esa intrahistoria que nunca pasa del 
relato familiar, de las cartas con felices faltas de 
ortografía, de los corazones rotos es la que creo 
merece en momentos como este el homenaje de 
todas las manos que son capaces de apretar las ma
nos de los demás. En algunos inviernos, cuando 
el viento y el frío, al atardecer, deja semidesiertas 
algunas calles y la ciudad se recoge en una instan
tánea tímida, me he detenido a pensar en todos 
los que se marcharon e imaginarlos uno a uno dan
do vida a cada metro de asfalto y acera. 

El otro Guadix, el de los repasos enciclopédi
cos guarda la orgullosa prestancia de su historia 
y tal vez demasiados tópicos, —siempre aparece 
la foto de las cuevas— que poco tienen que ver 
con su presente. Una publicación del primer cuarto 

FRANCISCO ROMACHO, ha sido el 
brillante pregonero de este año en Guadix. 

de siglo hace esta, por lo singular, increíble des
cripción accitana: Terreno desigual con una férti
lísima y risueña vega. Abunda en caza, minas de 
hierro y cobre, artículos de esparto, libros rayados 
y productos refractarios. La población tienen te
léfonos, sucursales de los bancos Matritense y Es
pañol de Crédito, varias escuelas públicas y cole
gios particulares, seminarios mayor y menos, ci
nematógrafo y dos o tres fondas. Publícanse un 
periódico diario y algunos semanarios y entre sus 
sociedades se cuenta el Club Accitano, el Liceo Ac-
citano y la Sociedad Obrera, además de las cofra
días de carácter meramente religioso y las Confe
rencias de San Vicente de Paul. Como iglesias me
recen citarse la Catedral, las parroquias del Sagra
rio, San Miguel Santa Ana y Santiago y las no pa
rroquiales de la Concepción, el Hospital, la Mag
dalena, San Lázaro y Santo Domingo... Una de 
las cosas más características de Guadix —sigue di
ciendo nuestro rancio autor— son sus habita
ciones-cuevas, situadas especialmente en los barrios 
de Renalbo y Santiago... se encuentran tales cue
vas ya aisladas ya por grupos a millares. No son 
estas moradas tan inferiores como pudiera creerse 
pues disfrutan de más sol y más aire que algunos 
caseríos construidos al aire libre... Está claro que 
no se trata de viviendas para miserables aunque 
algunos lo sean». Sin duda, quien aquello escri
bía entonces, no se bajó del tren para comprobar 
que en esta entrañable Guadix se puede ser muy 
pobre pero jamás miserable. 

No seré yo quien se atreva a enumeraros con 
aires docentes las ancianas batallas de la vida que 
han ido jalonando el nombre y el concepto del pro
pio Guadix, a recordar fechas de reconquistas, jor
nadas gloriosas, el martirio de San Torcuato en la 
que hoy es su ermita. A citar por enésima vez a 
Pedro Antonio de Alarcón. A veces el pregonero 
no se detiene a pensar que nadie mejor que aque
llos que respiran del aire de la ciudad, beben sus 
aguas, se enamoran y mueren en ella saben, sin 
que nadie se lo haya tenido que contar jamás, el 
verdadero significado de cada piedra y cada 
atardecer. 

Mi Guadix era el lugar donde empezaba a ter
minarse el mundo y la gente se llamaba Cato. Se
guramente había oído hablar de Diezma, Baza o 
Fiñana, nombres remotos de un paisaje imposi
ble que no lograba imaginar. Allí, arriba la Sie

rra, detrás del mágico dibujo de las lomas arcillo
sas, debían habitar los moros y apenas existía na
da más. Bajar desde mi Esfiliana natal, cruzar el 
puente de la Bomba, pasar los pinos y desembo
car en la ciudad era un ejercicio lleno de luces y 
contrastes, de la primera sensación de bullicio, de 
lo majestuoso y enorme que me llegaba a parecer 
—y a veces me lo sigue pareciendo— el mercado 
de abastos y la generosa anchura de las avenidas. 
Lo tremendamente coqueta y hermosa que es esa 
plaza de las Palomas. El puesto de churros del par
que, reclamo inevitable de la hambruna infantil, 
el templete) para la banda de música... Mucho tiem
po después me di cuenta que, según se llega desde 
el norte, una de la más bellas estampas que habré 
visto en mi vida es el Guadix escoltado por la blan
cura de la nieve, rodeado de verde de la vega y ba
ñado por el sol. Y cada vez que me paro a con
templar esa luz del Sur me siento más orgulloso 
de haber venido al mundo por aquí tan cerca. 

Este ha sido un año difícil, protagonista de mo
mentos no siempre aleccionadores y de moviliza
ciones espectaculares. Nadie que no eche mano del 
rosario de públicos y privados olvidos, de la so-
brecogedora falta de iniciativas podría entender lo 
sucedido. De pronto la frustración de lustros ha 
saltado a la piel, harta de estar harta, de esa acci-
tanía y se ha querido ganar en meses lo que se ha 
ido perdiedo en casi un siglo. La lección —aparte 
de algunos intereses tan particulares como mez
quinos, de prácticas tan deleznables como la ca
lumnia o la amenaza terrorista, y quiero rendir ho
menaje aquí y ahora a los ciudadanos que por ello 
se han tenido que marchar— la lección insisto se 
encuentra en la necesidad de todos y cada uno de 
nosotros nos sintamos directamente responsables 
del futuro inmediato de la ciudad y su comarca. 

Tengo una queja sellada y dolorida para con
migo, para con todos nosotros. Una queja que ha 
venido viendo a un pueblo conformista, aislado, 
ciezo, cerrado, casi ajeno a las realidades que nos 
superan todos los días. Culpa de todos y de na
die, del síndrome falta de la insolidaridad, del in
dividualismo a ultranza, de la peor de las envidias. 
El espejo de tan triste combinación no es otro que 
esa sensación de estar perdiendo todos los viajes 
de un Guadix presa del otoño eterno. 

Pero también traigo una súplica, casi una aren
ga. Traigo la voz de la concordia, del esfuerzo, de 
la ilusión, del trabajo en grupo, de la confianza 
en el vecino. Ningún político, ningún Gobierno ni 
partido solucionará nunca lo que nosotros antes 
no hayamos clarificado por dentro, esto es, nues
tra propia disposición a romper viejos moldes, a 
hacer del nombre de Guadix la marca con la que 
vendernos las mejores, para al tiempo reales y con
cretas, ilusiones. Os pido que estrechéis las manos. 
Si cada pueblo tiene lo que se merece, Guadix de
be merecerse el campo abierto, la espiga segada, 
de la esperanza. 

Y bien. Os reclamo hoy y ahora, en público y 
a voz en grito. Os llamo a la alegría, a la fiesta, 
a la mejor de las tareas que se haya inventado: la 
de ser feliz. Os convoco al vértigo del neón y la 
música, al reto del baile, a la picardía del apretu
jen, al cultivo de la amistad, al ejercicio apasio
nado del amor. Os llamo a la cordura delirante de 
las fiestas para que seamos capaces de instalar 
nuestro espíritu y nuestro corazón permanentemen
te en ellas. 

Que el futuro os bendiga a todos. 

¡Viva Guadix! 

Anuncíese en , ayúdenos a conseguir un 
mayor número de páginas. 
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LA V U E L T A A L C O L E G I D 
Estamos en las puertas, en los pasillos 

de un nuevo curso, los niños nuestros ni
ños, se están planteando alegremente el 
nuevo curso que comienza. Tienen ganas 
de reencontrarse con los amigos, tras el 
verano y contarse lo que han hecho du
rante el mismo, donde han estado, etc. 

Los padres, junto con otros colectivos 
que participan en la enseñanza no lo es
tán haciendo tan alegremente o por lo 
menos no está resultando tan fácil, tan 
sencillo, tan trivial. 

Cada día más, la enseñanza está ocu
pando una parte muy importante de nues
tras vidas, pronto serán 16 los años que 
obligatoriamente habremos de estar en 
ella, gratuitamente claro. Aún cuando no 
lo sean tanto los libros y demás material 
escolar exigido. 

Queremos ver esta vez, la vuelta al co
legio desde el ángulo de la administra
ción educativa, desde el trabajo callado 
y que no sale demasiado a la luz de los 
docentes, el cual incluso está despresti
giado, como lo demuestra esta conversa
ción recogida en la calle: 

«... gandules, que está bien, vamos al 
trabajo! ¡Qué queréis tener más vacacio
nes que un maestro escuela! Oye tú, que 
es cierto, que así bien contadas o si lo 
preferías para no comprometerse tanto, 
un poquito por encima resulta que los 
maestro se raspan nada menos que tres 
meses de vacaciones, que ya están bien! 
Y luego encima dicen que están cansa
dos. —Un buen pico y una buena pala les 
daba yo... Total, para lo que hacen, y an
da que suspende poco y encima de «too» 
se quejan del sueldo que si no gano lo 
suficiente, etc...... 

Han sido palabras y conversaciones 
como estas escuchadas en cualquier 
charla bien en taberna, bien de peluque
ría o de tiendas de «olvidao» entre seño
res de gorda tripa y señoras de delantal 
y telenovela, las que nos han movido a 
acercarnos hasta un Centro Escolar de 
nuestra localidad y donde nos han obse
quiado con el regalo que la ya mencio
nada administración educativa les ha he
cho para este curso. El primero con la LO-
DE (Ley Orgánica del Derecho a la Edu
cación) y tras muchas promesas por parte 
de la Administración incumplidas. 

Nos hemos encontrado con una Orden 
de la Consejería de Educación de 17 de 
junio de 1986, que contiene unas normas 
básicas de organización y funcionamien
to de todos los centros escolares, junto 
con una resolución de 17 de junio de 1986 
sobre la organización y funcionamiento 
de los Centros de preescolar y EGB de 
la Comunidad Autónoma por parte de la 
Dirección General de O. Académica. De 
ellas hemos sacado algunos aspectos in
teresantes para nuestros lectores y que 
vienen a mostrar ese trabajo sordo y ca
llado que se realiza desde el 1.° de Sep
tiembre en los centros de enseñanza que 
abarca entre otros, aspectos tan impor
tantes, como: 

EL PLAN DE CENTRO: Este viene a ser 
como una declaración de intenciones con 
propósito de enmienda incluido, que vie
ne a decir algo así como: —Será un Plan 
que contenga una previsión detallada de 

Foto: MANOLO MAGAN CORTES. • Oct. 86 

CADA DÍA MAS, LA ENSEÑANZA OCUPA UNA PARTE IMPORTANTE DE NUESTRAS VIDAS. 

los objetivos a lograr en los aspectos do
centes y tutoriales y en actuación de los 
órganos colegiados unido todo a las pre
visiones necesarias para su puesta en 
práctica, junto a una distribución tempo
ral que esté adecuada para su realización 
y donde estén contempladas las medidas 
adoptadas por el Centro para corregir las 
deficiencias que tras el análisis de la me
moria de fin de curso se observaron y las 
sugerencias que se estime convenientes 
hacer a la Administración. 

Estos Planes de Centro constituyen el 
proyecto, la línea medular, el esqueleto 
sobre el que se sustenta todo el queha
cer de la Comunidad Educativa durante 
el curso escolar y en el que participan en 
su elaboración tanto profesores como pa
dres y alumnos, constando de los siguien
tes apartados: 

— Plan para conseguir los objetivos de 
educación para la democracia. Objetivos 
generales del Centro para el Curso Esco
lar. Jornada escolar del Centro especifi
cando los periodos dedicados a activida
des lectivas, culturales y recreativas. 

— Programación de las actividades do
centes del Centro incluyendo la progra
mación de cada departamento o Equipo 
docente, el Plan de acción tutorial y los 
sistemas de recuperación y atención a los 
alumnos con dificultades de aprendizaje 
y con capacidades especiales. 

Plan de actividades extraescolares y 
complementarias. 

Presupuesto del Centro. 
Plan de participación del Centro en la 

vida de la Comunidad y de ésta en el fun
cionamiento del Centro. 

«Ay Manuel, que cosas más raras. Hoy 
cuando ha llegado mi hijo de la escuela 
me han —largao— una historia más ex
traña que me ha dejado de piedra». — 
Pos— no dice el «joio» que ahora tene
mos que colaborar con los maestros en 
lo que le van a enseñar a nuestros zaga
les. Uf, mucho jaleo es ese. Resulta se
gún dice el niño que hay que hacer una 
especie de Plan de Escuela y que una 
parte de ese se lo tienen que prsentar al 
Ayuntamiento. ¡Como si no tuviera ya el 
Ayuntamiento bastante! 

Fíjate, eso de ser concejal, se está po
niendo cada día más difícil, «mare mía». 

Los maestros del Colegio, nos comen
taron algunos aspectos más interesantes 
de todo el trabajo que han de llevar a ca
bo. Explicaron, qué son los órganos cole
giales y cuántos hay, así como unas cuan
tas aclaraciones que esperamos ampliar 
en otros números. 

Los órganos colegiados que funciona
rán en cada Centro, son 2. El Claustro de 
profesores y el Consejo Escolar del Centro. 
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El claustro lo componen todos los en
señantes activos en el Centro, siendo su 
Presidente el Director que tiene asigna
das sus funciones en el art.° 45 de la 
LODE. 

El Consejo Escolar en cambio lo com
ponen profesores, alumnos y padres, 
etc.... y tiene asignadas sus funciones 
en el art.° 42 de la LODE. 

El Plan de Centro será sometido pe
riódicamente a revisión para estudiar 
las modif icaciones organizativas y me
todológicas que se consideren oportu
nas realizándose obligatoriamente una 
vez al trimestre. 

Según Decreto de 19 de marzo de 1986 
(BOJA - 4 - Abril), tanto los Ayuntamien
tos como otras entidades podrán hacer 
uso de las instalaciones de los centros 
escolares en los términos en él f i jados. 

Las horas de todas las actividades del 
Centro tanto lectivas como complemen
tarias se confeccionarán atendiendo a 
criterios pedagógicos teniendo en cuen
ta las necesidades del aprendizaje de 
los alumnos, su formación integral, 
orientación y las exigencias específicas 
de las dist intas materias. 

No se permitirán los agrupamientos 

SE PRESTARA ESPECIAL ATENCIÓN A LAS ACTIVIDADES COMPLEMENTARIAS. 

de cursos estables y cerrados realizados 
en base a criterios de capacidad intelec
tual o de rendimientos académicos. 

Los Centros que lo deseen podrán re
ducir sin perjuicio del proceso de evalua
ción continua hasta un mínimo de tres las 
sesiones de evaluación. Adoptándose es
ta decisión en Consejo Escolar oído pre

viamente el Claustro de profesores. 
En la actividad de los Centros se pres

tará una atención especial al desarrollo 
de las actividades culturales y comple
mentarias indispensables para estimular 
la creatividad de los jóvenes y posibilitar 
una enseñanza inserta en la vida y no li
mitada al espacio del aula. 

\uh « 2 mtm D I ©OMITO iDisiFiHiym m 

CERCA DE 200 JÓVENES PARTICIPAN EN LA CRUZ ROJA JUVENTUD. Fot° P R I E T 0 

• Todos los aceítanos 
deberían ser socios de 
CRUZ ROJA. 
El hecho de disponer de un local tan 

amplio y con tantas posibilidades como 
el antiguo Hospital de Guadix, merced a 
un acuerdo con el Obispado, y que com
parten con el Coro mixto Pedro Antonio 
de Alarcón y un grupo de jóvenes cristia
nos, permite a la Cruz Roja desarrollar di-
vesas actividades deportivas y talleres 
con los jóvenes socios. Estas actividades 
y las preocupaciones actuales y más ur
gentes de la Cruz Roja de Guadix nos la 
comenta el actual Director del área de ju
ventud, José Manuel Prieto Tortosa. 

Entre los talleres que actualmente fun
cionan por las tardes a partir de las 5,30 
h., están: Teatro, carpintería, mecánica, 
escayola y fotografía. Deportes: Balonma
no, balonvolea, futbito, montañismo. Aire 
libre desarrolla: ecología y medio ambien
te, espeleología. Existe un equipo de so
corrismo preparado para media montaña. 
Los sábados funciona el salón de ocio, 
que permite jugar al ajedrez, dominó, fut-
bolín, o ver películas que se proyectan 
con una máquina de Super-8. Todo esto 
es posible gracias a la colaboración de 
los diferentes monitores y coordinadores 
que animan estos grupos de chavales 
que van de 8 a 30 años de todos los am
bientes sociales de nuestra ciudad. Fun
ciona también la ya conocida Banda de 
cornetas y tambores y una aula de 
música. 

José Prieto, no obstante la amplitud de 
actividades mencionadas, quiere desta
car la actividad social como prioritaria en 

la institución. Así se pretende colaborar 
más aún en la asistencia a los minusvá-
lidos y disminuidos psíquicos, con el fin 
de que vayan cooperando en las distin
tas actividades de Cruz Roja y a la medi
da de las posibilidades de cada uno. Por 
otra parte está en estudio y diálogo con 
Caritas de Guadix el reanudar de nuevo 
el servicio que se llevaba a cabo a través 
del Hogar del Transeúnte. 

Añade, Prieto, que la cuota de los jó
venes es voluntaria, son 50 ptas. mensua
les. Estos visten el típico uniforme azul 
con gorra en sus actividades públicas pa
ra la mejor identificación de éstos. Se es
pera asimismo de los padres de estos jó
venes una mayor colaboración a la hora 
de asistir a reuniones informativas y una 
mayor relación con la institución en be
neficio de todos. 

Por otra parte, continúa el Puesto de 
Socorro prestando sus servicios con nue

ve soldados y un grupo de voluntarios 
que colaboran. El Jefe de Destacamento 
es ahora Antonio Hernández. Ahí es don
de se plantea el mayor problema econó
mico, dado que el mantenimiento de es
te Puesto supone un gasto mensual de 
cinco a seis mil duros. Y hay que decir 
—nos apostilla Prieto— que la gente de 
Guadix colabora poco con unos servicios 
que creemos son del máximo interés pa
ra todos. Todos los aceítanos deberían ser 
socios de la Cruz Roja. El teléfono de la 
Cruz Roja es el 660566. 

Hay previsto, —me dice finalmente— 
dos Cursillos de Socorrismo para empe
zar en octubre, de un mes de duración, 
el precio de matrícula será de 2.000 pts. 

Esta institución social que va arraigan
do poco a poco en nuestra juventud ne
cesita del mayor apoyo posible por parte 
de todos los aceítanos. 

DJ.M. 
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EL HOGAR DEL PENSIONISTA HOMENAJEO 
A LA CORPORACIÓN MUNICIPAL 

EN LA FIGURA DEL ALCALDE 
LUIS ASENJO SEDAÑO 

En un simpático ambiente de bailes, y obsequio de sangría 
para todos los socios que corrió a cargo de ASERSASS, por 
el presidente de la Junta Rectora del Hogar del Pensionista, 
Rafael Catalán, Guerrero, le fue entregada una placa de plata, 
con inscripciones esculpidas, donde se hacía patente el agra
decimiento de la Junta del Hogar al alcalde José Luis Hernán
dez Pérez, por las facilidades y otros obsequios que la Corpo
ración Municipal, viene concediendo a esta entidad. 

EL Hogar del Pensionista que durante la Feria pasada ha 
venido desarrollando un amplio programa de actividades pa
ra la tercera edad, puso el punto final de esta conmemoración 
con un baile, patrocinado por el Ayuntamiento, cuyo trofeo lo 
obtuvo Buenaventura Carmona y esposa. 

El acto del domingo estuvo presidido por el alcalde y com
pañeros de Corporación Manuel Ruiz, Torcuato Moraleda, J.A. 
Soria, Antonio Aviles, Presidente del Hogar Rafael Cátala y di
rector del Centro Sr. Bravo Galera. 

Hicieron uso de la palabra T. Moraleda, como concejal en 
misiones de la 3.a edad, que hizo una apología de los mayo
res y del comportamiento del alcalde, Rafael Cátala, como pre 
sidente, y el propio alcalde que manifestó su agradecimiento, 
se ofreció como amigo de todos, y agradeció a la Junta de Go
bierno, la distinción de que había sido objeto. Bravo Galera, 
actuó de moderador en el acto. 

TROFEOS ENTREGADOS 
Cinquillo: Adela tierno Morillas, donado por el Banco Central. 
Navaja: Francisco Reyes Peral y José Gómez Salmerón, dona

dos por Asersass y Ayuntamiento de Guadix. 
Tute: Buenaventura Carmona Carmona y Miguel Ruz Fernán

dez, donados por el Ayuntamiento. Subcampeones, 2 Me
dallas: José Gómez Salmerón y Francisco Reyes Peral. 

Petanca: José Olivencia Gómez, Salvador Medialdea Reque
na y Torcuato Martínez vico, por Aserssas. Subcampeo
nes Buenaventura Carmona y señora y Miguel Ruz 
Fernández. 

Ronda: Miguel Hernández Ponce y Manuel López Lechuga, ce
didos por la Caja Prov. de Ahorros. 

VIDA MUNICI13VL 
N O T A I N F O R M A T I V A 

El Alcalde y su equipo de Gobierno en 
su afán de dar a conocer los distintos lo
gros que está consiguiendo este Ayunta
miento, informa a sus conciudadanos de 
las obras y proyectos que se están llevan
do a cabo y los que próximamente se van 
a iniciar: 

SECTOR CUEVAS 
Debido a las últimas inundaciones se 

han tenido que acometer las obras de as
faltado de las calles, La Minilla y Cuesta 
del Tejar; en la actualidad se sigue traba
jando en la contención de tierras a base 
de realización de muretes, y adaptando 
algunas zonas para ubicar en las mismas, 
isletas de zonas verdes, con objeto de fa
cilitar la relación y acercamiento de los 
vecinos y que tengan un lugar de reunión. 

SECTOR SANTIAGO 
Se acaba de finalizar el asfaltado de la 

Cl Solana de Santiago, calle que se en
contraba en avanzado estado de deterio
ro por las inundaciones padecidas. 

Asimismo se está procediendo a sus
tituir los caminos de tierra que dan ac
ceso a la Cuesta de S. Marcos por bolas 
de piedra y ladrillos a sardinel. 

SECTOR SAN MIGUEL 
En la Calle Cañaveral se están termi

nando las obras de saneamiento y una 
vez concluidas éstas %e procederá a su 
asfaltado, así como a la inauguración del 
nuevo alumbrado. 

SECTOR SAGRARIO 
Se han iniciado en la Cl Higuera junto 

a Cl Santorcuato obras que permitan eli
minar las aguas negras provinientes de 
la acequia que transcurre por la mencio
nada calle conectándolas al saneamien
to; en breve se procederá al encintado de 
aceras y asfaltado de la misma. 

SECTOR CENTRO 
Una vez finalizadas las obras de sanea

miento de la Carretera Vieja de Granada, 
se ha procedido a su asfaltado. 

PLAN DE INSTALACIONES 
DEPORTIVAS 

Tras laboriosas gestiones llevadas a ca
bo por el Alcalde con el Delegado de Ju
ventud de la Consejería de Cultura de la 
Junta de Andalucía, se ha conseguido 
una nueva pista polideportiva de Tenis de 

alta competición pues la que hay no t ie-_ 
ne las medidas reglamentarias. 

Asimismo continúan a buen ritmo las 
obras del Pabellón Polideportivo Cubierto. 

PROYECTOS 
En el próximo mes se van a 

iniciar estudios para recuperar numero
sas plazas públicas, entre ellas; la Placeta 
de la Virgen, Hospital, Santa Ana,... y 
crear en estas isletas de zona verde y so
bre todo que sea lugar de tertulia entre 
vecinos. 

Así mismo se está proyectando el re
habilitar todos los caños que hay en la 
Ciudad, como motivo de decoración, al 
objeto de rescatarlos como mobiliario ur
bano que potencie y mejore los espacios 
públicos y de relación de nuestra ciudad. 

Asimismo, se anuncia la contratación 
por el sistema de subasta con admisión 
previa, de la construcción de 48 viviendas 
en esta Ciudad con un presupuesto de 
122.353.176 ptas. 

Dominó: Manuel Aranda Garrido y Miguel Hernández Raya, ce
didos por el Ayuntamiento. Subcampeones Francisco 
Osorio Raya y Antonio López. 

Damas: José M.a Ruiz López, cedido por el Ayuntamiento. 
Parchís: Adela Tierno Morillas, cedido por el Ayuntamiento. 
Herradura; Francisco Reyes Peral, cedido por el Ayuntamien

to. Subcampeón Rafael Catalán Guerrero. 
Futbolín: Rafael Catalán Guerrero, cedido por el Ayuntamien

to. Subcampeones de Baile: Salustiano Soriano Mesa 
y esposa y Francisco García e Isabel Hernández. 

Hubo una concesión a Manuel Membrilla por sus desvelos 
por el Hogar. 

La firma Romacho también colaboró con películas de Video. 

EL OBISPO DE LA DIÓCESIS BENDIJO 
LAS NUEVAS INSTALACIONES DE UN 
COMEDOR ESCOLAR PARA JÓVENES 

La Congregación de Hijas de María Madre de la Iglesia, han 
logrado la construcción y puesta en marcha de un edificio con 
una base de 600 m. 2, y tres plantas, con la finalidad de con
vertirlo en un comedor para estudiantes, de ambos sexos, que 
permitirá una mayor facilidad a éstos especialmente, a los que 
no son de la ciudad, toda vez que los precios 16.200 pts. los 
residentes y 250/300 los que puedan hacer uso de este servi
cio de manera ocasional, o también los que quieran traerse 

el suministro de casa, pagando una cantidad simbólica, se es
timen como bastante asequibles. 

El edificio es de estilo funcional, con incidencias de la ar
quitectura andaluza del siglo pasado y bastante bien ambien
tado en el lugar de su ubicación —el Cañaveral— presenta un 
bello y amplísimo complejo donde el gusto y la maestría de 
su arquitecto Juan Carlos García de los Reyes y del arquitec
to técnico Ángel García Casas, han quedado patentes una vez 
más. La residencia llevará el nombre de «María briz». 

El acto estuvo presidido por el Obispo de la Diócesis de 
Guadix-Baza, D. Ignacio Noguer Carmona, quien presidió la 
concelebración de una Misa en que la Capilla quedó insufi
ciente por la excesiva asistencia a esta Eucarística donde to
maron parte catorce sacerdotes. 

El Obispo pronunció la Homilía en la que hizo una gran apo
logía a la Virgen —coincidiendo con el día de su celebración— 
y explicando cómo.había que construir una Iglesia hacia fuera. 

Destacamos la presencia en el acto religioso de la Madre 
General de la Congregación, representaciones de los demás 
conventos de la Diócesis y gran número de accitanos que se 
hicieron presentes en tal celebración. 

También el alcalde de la Ciudad José L. Hernández Pérez 
y primer teniente de Alcalde Antonio Aviles Fornieles, ocupa
ron sitios preferenciales en el acto religioso y, después, en una 
sangría preparada por las monjas, y que fue servida en los am
plios comedores del edificio, departieron y cambiaron impre
siones con el Obispo y otros sacerdotes presentes en el acto. 

LA F E D E R A C I Ó N ANDALUZA DE 
MUNICIPIOS NOMBRA VOCAL 

AL ALCALDE DE GUADIX 
La Comisión Ejecutiva de la Federación Andaluza de Muni

cipios y Provinicas, ha acordado nombrar al Alcalde-Presidente 
del Ayuntamiento de Guadix, D. José Luis Hernández Pérez, 
como miembro de la misma, con el cargo de vocal. 

OFICINA DE TURISMO PARA GUADIX 
Ha sido aprobada por el Consejo de Gobierno Andaluz la 

construcción de una oficina de información turística y comer
cial en nuestra ciudad, en la carretera de Granada antigua se
de de la OJE. El importe designado para esta Oficina ronda 
los 28 millones de ptas. 

ATRASOS EN EL JUZGADO DE DISTRITO 
El Juzgado de Distrito de Guadix y Partido Judicial arrastra 

desde hace algunos años un lamentable retraso en la tramita
ción de asuntos civiles y penales que sin duda perjudica la 
buena administración de justicia en nuestra zona. La ausen
cia de personal de plantilla, la necesidad de aumentar los pro
fesionales de este Juzgado y la movilidad de algunos funcio
narios en los últimos meses ha provocado una acumulación 
de expedientes por resolver, que incluso ha llevado a los Abo
gados a no plantear demandas civiles por no ser debidamen
te atendidas. 

Repetidas veces y por los cauces reglamentarios se ha da
do cuenta del estado de este Juzgado, de la necesidad de al 
menos un profesional o más a la Superioridad: Consejo Ge
neral del Poder Judicial, y Audiencia de Granada, estando a 
la espera de una pronta resolución de esta situación anómala 
que perjudica claramente los derechos de los justiciables y 
la necesaria seguridad y garantía jurídica que debe ofrecer en 
todo momento y lugar la institución judicial. Es de destacar 
a pesar de los problemas citados, de los que algunos aún co
brando con retraso o sin remuneración, están colaborando al 
máximo para evitar un mayor caos y desorden judicial. 

Por GAMA y PRECIOS compre su TELEVISOR y VIDEO en romacho 
Elija ent re las m a r c a s m á s prest ig iosas del mercado. . . 
Phil ips, Grundig , T h o m s o n , T e l e f u n k e n , Sony , J V C , I TT , 
Nat iona l , Mi tsubish i , T e c h n i c s , E m e r s o n , Sanyo , 
Elbe, S o n i t r ó n . . . 

COMPRE donde le OFRECEN MAS... VISITE... 

•3 romacho cea 
La mayor y más prestigiosa cadena 
de electrodomésticos de Andalucía 

Lepanto, 4 - Telfs. 66 07 48 • 819 - G U A D I X 
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En varias ocasiones, la dirección de 
«WADI-AS» me ha pedido que escriba so
bre la problemática de nuestras gentes 
con respecto a la emigración. Muchas 
han sido las causas por las que hasta 
ahora no he podido hacerlo. 

Entre ellas el miedo a tocar este tema, 
ya que no es tan fácil reflejarlo en un ar
tículo periodístico. De ahí que para ser 
más objetivo, voy a prescindir de la esta
dística, para limitarme a los hechos, que 
yo he vivido en mi propia carne. 

Ya en los años 55-59, cuando aún es
tudiaba teología experimenté cómo mi fa
milia, y parte de mi pueblo (Alicun de Or
tega) se despedían de los suyos para ir
se a Barcelona en busca de trabajo (fue
ra el que fuera) y refugiarse en casa de 
un conocido, o en una barraca o debajo 
un puente. Muchos encontraron algo de 
esto, pero otros fueron devueltos como 
maletas en los mismos vagones del tren 
que habían partido. 

Siendo ya sacerdote, en mi primera Pa
rroquia (Charches) en los años 59-64, 
compartí la soledad y el abandono de mu
chos feligreses, que en varias épocas del 
años nos dejaban para irse a la provin
cia de Jaén y Córdoba a la recogida de 
la aceituna, a la de Almería para la reco
gida de la naranja, y dentro de nuestra 
provincia (los Montes) para la siega. 

Era como una sangría, sólo quedába
mos los maestros, el cura, los viejos y 
niños. 

Del 64-69, yo también fui tentado para 
salir del pueblo por otros motivos y mar
ché a Venezuela, donde conocí nuevas 
gentes con problemas más o menos pa
recidos a los de nuestros pueblos, ya que 
sobre todo el campesino tenía que ir de 
acá para allá y así poder encontrar me
dios de vida. 

En el 69-81. Vivo en Alcudia y Exfilia-
na, donde nuevamente me encuentro con 
gente que está en Alemania en fábricas, 
en Mallorca y en Gerona, en hostelería. 
Casi una cuarta parte de feligreses que 
viven la mayoría del año fuera de los su
yos de su pueblo y de su Patria. Yo tuve 
que ir a esos lugares para poder conocer
los. Y comprobé cómo vivían, cómo tra-

Con la emigración los pueblos quedan vacíos, las familias divididas. 

bajaban y cómo añoraban sus costum
bres y sus hogares. 

Del 81-85 cambio de pueblo y voy a Ba
za a la Parroquia de las cuevas —zona 
eminentemente emigrante, parte tempo
reros de larga temporada (habichuela, fre
sa) en Francia y otros de corta tempora
da (Vendimia)—: Tanto en una y otra tem
porada estuve con ellos, compartiendo el 
trabajo, la vivienda y la incomprensión de 
patrones y algunos compañeros que en 
vez de ayudar impedían la marcha de 
unas reivindicaciones justas y necesarias 
de las condiciones a veces infrahumanas 
en que se vivía. 

En este año en que nuevamente he 
cambiado de Parroquia, pues estoy en la 
Estación de Guadix y en Hérnan-Valle, he 
visitado a un grupo de jóvenes, que se pa
san de 5 a 6 meses del año trabajando 
en Estartir. Muchos de ellos no han lle
gado a conocer las fiestas patronales de 
su pueblo, otros hace 7 y 8 años que no 
han estado en ellas. Otro algo parecido 
sucede con el resto de jóvenes que es
tán en Mazarrón y Palma de Mallorca. 

Esta breve reseña migratoria podía va
ler para cualquier pueblo de nuestra zo
na y podría ser escrita por alguno de sus 
habitantes, que haya vivido esta situa
ción; yo sólo he sido el Instrumento para 

Este año más de 7.000 granadinos han emigrado a la vendimia francesa. 

recordar algo grave que sigue pasando 
entre nosotros y que ahora como antes, 
para muchos, parece ser que no pasa 
nada. 

Que los pueblos quedan vacíos. Que 
las familias queden divididas. Que los ni
ños pierdan la escuela. Que los jóvenes 
pierdan sus raíces es algo que a todos 
nos debe inquietar, y sobre todo a nues
tras autoridades comarcales. Es verdad 
que esto ha hecho que muchos de ellos, 
a pesar de todo, hayan mejorado, que los 
pueblos nuestros se han beneficiado... Pe
ro a cambio ¿de qué? 

Esto lo tendría que decir mejor que yo, 
ellos. Esta historia este año se va a repe
tir una vez más, —concretamente en la 
vendimia—^ El 49% de los trabajadores 
que irán son Andaluces unos 25.000. Por 
provincias corresponden: Almería: 2.310; 
Cádiz: 150; Córdoba: 3.151; Huelva: 66; Se
villa: 1931; Jaén: 6.868 y Granada: 7.771. 
Granada juntamente con Jaén son las 
provincias que aportan más mano de 
obra a la vendimia, significando pues ser 
las más necesitadas. 

Todos los años por estas fechas pre
paran el papeleo indispensable para po
derse ir. Buen número de ellos han acu
dido en años precedentes y conocen los 
trámites necesarios que deberán cumpli
mentar. Los que marchen por primera vez 
acudirán a veteranos para agruparse con 
ellos y así poder conseguir los contratos. 

A través de personas militantes se ha 
conseguido mejorar las situaciones, lle
gando a conseguir que en algunos sitios 
se dignifique la vivienda, mejore las con
diciones de trabajo y consigan el desem
pleo. A muchos grupos se les han prepa
rado para que luchen por sus intereses, 
incluso con el peligro de ser despedidos, 
por los patronos y de perder el trabajo. 

Una vez más se oye que los trenes van 
a mejorar, que el viaje de vuelta lo van a 
pagar. Sin embargo ya han aparecido al
gunas anomalías, puesto que tienen que 
partir o bien desde Granada o Murcia, con 
la agravante de que se tienen que pagar 
el desplazamiento hasta Granada. 

PEDRO M A R Í N (Sacerdote) 
Delegado de Emigraciones 
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S E R V I C I O S R E G U L A D O R E S D E 
V I A J E R O S P O R C A R R E T E R A 

GUADIX = * : BARCELONA 

Salidas diarias de GUADIX: 
Alicante, Valencia, C a s t e l l ó n , Tarragona y Barcelona 

A las 14,45 Hr. 20,15 . 23,45 . 2, 3 

Salidas diarias de GUADIX a: Alicante y Valencia 
A las 12,30 Hrs. 

INFORMACIÓN Y VENTA: 
ESTACIÓN DE AUTOBUSES. Tlf.: 66 33 02 

y en su AGENCIA DE VIAJES 



breviario 
BRILLANTES FESTEJOS EN LA ERMITA 

NUEVA CON MOTIVO DE LA 
FESTIVIDAD DE LA VIRGEN DE GRACIA 

LUIS ASENJO SEDAÑO 
La festividad de Nuestrra Señora de Gracia en la Ermita Nue

va accitana, ha vuelto a revestir la tradicional animación y ale
gría que los vecinos de este barrio guadijeño ponen, año tras 
año, en esta ya religiosa e histórica conmemoración. 

Tres días de programa, con un abanico de actividades que 
cubren dede lo místico hasta lo deportivo han incidido en la 
brillantez y alegría de esta barriada en cuya celebración cola
boró el Ayuntamiento de la Ciudad, y diversas firmas 
comerciales. 

La Banda Municipal accitana, dirigida por D. Ángel García 
de Gracia, incidió en la animación de esta conmemoración que 
— insistimos— por su explendor y colorido han adquirido gran 
nivel tanto en la devoción mariana, como en la popularidad 
y participación de aceítanos en los festejos programados. 

De manera especial queremos destacar la belleza del mar
co de esta parte de la periferia accitana, donde el contraste 
de la blancura de sus cuevas, lo accidentado de su orografía, 
el fondo ocre de la sierra, lo multicolor de la pirotecnia, y la 
belleza de la imagen, revisten el panorama de la celebración 
en una estampa inimitable de belleza y colorido. 

También la Escolanía de Niños Cantores de la Catedral par
ticipó en el acto de la Santa Misa, acentuando el explendor 
de esta Eucaristía, con sus voces dirigidas por D. Carlos Ros, 
pusieron esa nota de arte y sensibilidad en el mencionado ac
to religioso. 

El conjunto musicovocal Europa, que actuó en la víspera del 
día procesional, llenó de alegre contenido la gran verbena po
pular de la barriada que estuvo rebosante de ritmo y de pare
jas en una noche pletórica de alegría. 

Y un gran castillo de fuegos artificiales ponía punto final 
a la celebración en la que la Banda Municipal volvía a interve
nir en un ambiente de simpatía y de excelentes interpretacio
nes, en esta conmemoración que por años se supera. 

La obra de Teatro infantil: «Personas mayores, personas me
nores» realizada en la II Semana de Teatro infantil de Guadix, 
según informamos en nuestra revista n.° 45, aparecía por error 
atribuida al Colegio Divina Infantita, cuando en realidad co
rresponde al COLEGIO PADRE POVEDA, y es obra original del 
Taller de Teatro del Padre Poveda. 

A los que desean tener una mejor y más completa informa
ción sobre la problemática y las inquietudes del colectivo gi
tano en España, pueden'suscribirse a la revista: «NEVIPENS 
ROMANI» Noticias gitanas, revista bien impresa, que por el re
ducido precio de 25 ptas, se publica quincenalmente informan
do de las actividades de las asociaciones gitanas y su lucha 
por una mejor convivencia con los payos. La suscripción por 
seis meses cuesta 300 pts., y se puede conseguir dirigiéndo
se a Nevipens/Romani. Aptdo. de Correos n.° 202. 
-08080-BARCELONA. 

GUIA PARA EL RADIOYENTE 
EL DIAL DE GUADIX (FM) 
Radio COPE F.M 88.2 MHZ 
Radio Baza (Rueda Rato) 88.6 MHZ 
Radio 2 (RNE) 89.0 MHZ 
Radio Genil (Rueda Rato) 92.0 MHZ 
Radio Granada (SER) 94-3 MHZ 
Radio 3 (RNE) • £ » »¡HZ 
Radio J a é n ¡ ¡ ¡ « 
Radio Guadix (SER) 1 0 1 8 ¡"H* 
Radio Cadena J a é n 1 0 5 - 4 M H Z 

Francisco J. Casado Caballero ha ganado este año 
el Concurso de Carocas. 

CAS CAMORRAS IRA A BAZA 
A CUMPLIR CON SU DEBER 
GOLPEANDO CON LA MAZA 
¿QUE SE TRAERÁ PARA CASA? 
.../NO ME LO PUEDO CREER j 

Las Carocas de este año en su mayor parte han reflejado 
el conflicto sanitario vivido por Guadix. 

ESTAMOS EN ELECCIONES SINDICALES 
Muchos de los problemas que se plantean a los trabajado

res, es por no estar suficientemente asesorados a tiempo a 
través de los Abogados laboralistas y Sindicatos. Trabajador 
afilíate a un Sindicato y tendrás tus derechos laborales más 
protegidos. 

En Guadix, tenemos conocimiento del Sindicato UGT, con 
sede en el. Alvaro de Bazán, s/n. Casa del Pueblo. Tlf. 660816 
y Comisiones Obreras, en el. Largacha, 1. 
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breviario 
« H O M E N A J E A F. G A R C Í A 
LORCA EN B E N A L U A » 

El pasado día 11 de.octubre se llevó a cabo en Benalúa un 
homenaje poético con motivo de celebrarse este año el 50 ani-

, versario de la muerte del poeta de Fuente Vaqueros. El acto 
estuvo organizado por el Excmo. Ayuntamiento de Benalúa, de
sarrollándose en el local de un antiguo taller mecánico. 

El homenaje a García Lorca, acto central de la noche, con-
> sistió en la reci tación de una selección de poemas lorquianos, 

con acompañamiento de guitarra, a cargo de tres jóvenes.poe-
tas del pueblo. El recital estuvo precedido por la estupenda 
actuación del «Coro y Grupo Folklórico de Benalúa», que in
terpretó canciones y bailes populares. Los organizadores, no 
queriendo que todo quedara en un homenaje poético, progra
maron una auténtica velada cultural, que tuvo su final en la 
actuación del grupo de teato granadino «Actores Asociados», 
interpretando la obra «Yo soy el padre... y la madre», escrita 
y puesta en escena por el mismo grupo. La carcajada del res
petable estuvo presente de principio a fin en esta divertida obra 
patrocinada por la Diputación Provincial. 

La asistencia de público a lo largo de toda la velada fue no
table. Folklore, poesía y teatro compusieron un interesante pro
grama que tuvo buena aceptación entre los asistentes y ha 
servido, una vez más, para hacer notar la necesidad que hay 
de tener un salón de actos o centro cultural donde se acojan 
convenientemente los diversos actos culturales que se cele
bran en la localidad. 

• MIGUEL A. SÁNCHEZ. 

ENHORABUENA 
Enhorabuena a Barcelona por la reciente designación de la 

OLIMPIADA DE 1992. Los extraordinarios acontecimientos a 
celebrar en 1992: La Exposición Universal de Sevilla, la Cele
bración en toda España del 500 aniversario del descubrimien
to de América y la Olimpiada de verano de Barcelona, pueden 
y deben estimular a los aceítanos y en especial a los jóvenes 
a participar de alguna manera en estos grandes proyectos de 
futuro. El camino está abierto. 

PREMIO NACIONAL PARA 
UN ACCITANO. 

Juan José Franco Miguel, accitano residente en Orihuela (Ali
cante) ha conseguido el segundo Premio en el Concurso cele
brado este año por la Asociación Española de Farmacéuticos 
sobre «Patrimonio Histórico Farmacéutico Español» con el tra
bajo titulado: «La Farmcia del Hospital Real de Caridad de 
Guadix» . 

OMIC en GUADIX. 
Muy pronto vamos a disfrutar en nuestra ciudad de una Ofi

cina Municipal de Información al Consumidor abierta a todas 
las quejas y mejoras de servicios que necesitamos los consu
midores. Estará situada en la Avda. Medina Olmos donde es
taba la anterior oficina del PIC. 

S u s c r í b a s e a 

m á n d a n o s el bo le t ín cumplimentado al 
Apartado de Correos, 66 de Guadix. 

¡COLABORE CON NOSOTROS! 

L R M E N T R M O S 
Un cierto atraso en la aparición de este número, de

bido en gran parte a las últimas informaciones recibi
das que nos han parecido de gran interés respecto de 
las demandas que hace Guadix y su comarca para em
prender el camino del desarrollo y del futuro con nueva 
esperanza, reivindicaciones éstas que serán presenta
das al Presidente de la Junta de Andalucía José Rodrí
guez de la Borbolla en su anunciada visita a nuestra 
ciudad. 

PRESOS PREVENTIVOS: 
A finales de Septiembre había doce presuntos delincuentes 

a disposición del Juzgado de Instrucción de Guadix y su Parti
do en el Centro Penitenciario de Granada. Los delitos cometi
dos son: Homicidio, rapto, violación y relativo a la prostitución, 
robos varios, contra la salud pública, atentado a la Autoridad, 
y atraco a mano armada. La mayor parte de estos delitos son 
investigados por el Juzgado de Instrucción con el auxilio de la 
Guardia Civil, y serán juzgados sus autores posteriormente en 
la Audiencia Provincial de Granada. 

P O L É M I C A EN TORNO AL 
BALNEARIO DE GRAENA 

Ha levantado polémica la denuncia pública hecha por algu
nos políticos de Granada, respecto a maniobras oscuras y ocul
tas para la adquisición del Balneario de Cortes y Graena atri
buidas al Alcalde y representantes del Ayuntamiento de esa lo
calidad. Dicha campaña deformativa llena de incorrecciones y 
falsedades ha causado malestar y confusión en la población, 
que ha confiado en todo momento y hasta el presente en su 
Alcalde y en la gestión llevada a cabo por el Ayuntamiento de
bidamente asesorado. A raíz de esa denuncia, el Alcalde y Con
cejales afectados del Ayuntamiento de Crotes y Graena debie
ron convocar una rueda de prensa inmediata desmintiendo pun
to por punto las irregularidades y errores puestos de manifies
to por los representantes del CDS en Granada. Puestos en con
tacto con el Alcalde socialista de Graena, Juan González, nos 
manifiesta que fue el primer sorprendido por esa campaña que 
parece más bien una maniobra electoral cara a las próximas 
elecciones municipales. Y está sorprendido máxime cuando el 
Concejal del Ayuntamiento que ha dado pie a esa confabula
ción, ha estado informado como los demás de todos los pasos 
realizados por el Ayuntamiento, y firmó incluso la aceptación 
por esa Corporación en 4 de abril de la donación de la totali
dad de las acciones de la sociedad «Aguas Termales de Grae
na», sociedad creada por representantes autorizados por la Cor
poración municipal para efectuar la operación de concurrir pos
teriormente a la subasta y adjudicarse el Balneario por un ca
pital que no podía disponer el Ayuntamiento y sí dicha sociedad. 

Preguntado el Alcalde del PSOE, si puede haber problemas 
en un futuro tras las próximas elecciones municipales, me ma
nifiesta que no habrá problemas aunque haya relevo en el po
der. Pretende el Alcalde, dar estabilidad a los órganos rectores 
del Balneario, y que haya personas cualificadas incluso de la 
provincia de Granada para que asesoren en todo momento téc
nicamente el proyecto futuro del Balneario. Lo que queremos 
es un Balneario a nivel europeo. Por otra parte, —me adelante 
Juan González— que es intención de los actuales plenos don
de se discuten los siguientes pasos y estatutos de la sociedad 
rectora del Balneario, que todas las decisiones importantes se 
tomen por mayoría cualificada de 7 concejales sobre los nueve 
que ocupan el Ayuntamiento, y en dichos casos incluso se con
sulte al pueblo, para en todo momento actuar con el mayor res
paldo posible. 

Nosotros esperamos de los políticos que sean lo más rigu
rosos y serios posibles en sus apreciaciones y denuncias pú
blicas, poniendo el interés de las poblaciones a las que repre
sentan por encima de otros intereses coyunturales o de ima
gen. Todos saldremos ganando. 
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GUADIX LITERARIO 
FRANCISCO H E R N Á N D E Z 

En Guadix, va agonizando el sol, los 
paseantes otoñales van cogiendo los 
abrigos. La nocturnidad del parque es ca
si tenebrosa. Es ley de vida la tristeza y 
el paisaje mustio. El poema retratado de 
la experiencia dolida hace pensar, aunque 
le falta la rima, o el encabalgamiento no 
sea poético. Hoy a mi mesa de trabajo 
han llegado tres cartas, conteniendo unos 
versos, todos testimoniales y marcados 
por la vida. 

Concepción Hernández Garc ía , una ac-
citana santanera autodidacta que desde 
Granada nos manda el testimonio de su 
vida, rememora la vida oprimida del pa
dre preso político con su poema «Sole
dad»; «Eres guitarra», «Alhambra», «A una 
madre», «Manola, mujer morena», son sus 
composiciones. 

Rafael Carr ión Garc ía , paciente de he-
modiálisis refleja en sus versos el llanto 
por el amigo fallecido en la mesa de ope
raciones, en «A ese amigo que se fue»; 
y la impotencia de la soledad en «Mi 
soledad». 

Antonio Bai lón J i m é n e z , arriba con un 
poema religioso «Señor», «Muerte» cons
trucción existencialista así como «Año
ranza» y de actitud amorosa «Yo soy», 
«Recuerdo» y «Suspiro». 

• C o n c e p c i ó n H e r n á n d e z Garc ía . 

SOLEDAD 
Soledad sublime 
oscura prisión, 
tristes miradas, 
árbol sin hojas, 
lamentos que escuchas detrás de un jergón 
barrotes de hierro que nunca podrás arrancar 
detrás de esas rejas escuchas cantar 
pajarillos en jaulas deseando volar 
entre paredes se escucha ¡ L i b e r t a d ! , L i b e r t a d ! 
aclamad esos gritos y dejadnos marchar. 

A UNA MADRE 
Eres tú madre querida 
pasión que revive en mí 
amor verdadero, cariño y alegría 
Eres, madre, quien más he añorado en tu ida 
quien más falta me ha hecho 
eres tú madre querida, la madre que más 
he amado en mi vida. 

ERES GUITARRA 
Eres pasión herida 
lámpara que ilumina 
luz que brilla como el sol 
eres llanto y lamento 
llama que ardió en mi vida 
yo le soplé de pronto con razón 
y ella siguió encendida 
abrazando mi corazón 

MANOLA, MUJER MORENA 

Fue tu pincel el que pintó la española 
noche de feria y verbena, 
en Córdoba una mujer hermosa, 
en Granada, mantilla blanca y peineta alta 
unas pupilas ardientes y unas pestañas largas 
ondulados rizos, labios rojos 
y un vestido negro, belleza y sueña 
Claveles rojos, talle ceñido, 
¡mujer cordobesa, amor mío! 
¡granaína, perfume y poesía! 
¡vino, solera y gloria mía! 
Fuiste tú, pintor enamorado, 
quien pintó la mujer 
de la tierra mía. 

ALHAMBRA 
Un moro llora su soledad 
Alhambra sultana y mora 
surtidores, fuente serena y clara 
fuente de los leones, puro manantial 
deleitarme yo quisiera 
piedra, hierba y cristal 
muros fuertes de piedra ardientes 
farolillos de luz candente 
¡Dime Alhambra mía 
dime tú adonde iré a parar 
si me echan de mi casa 
y fuera de Grana! 

• Rafael Carr ión Garc ía . 

A ESE AMIGO QUE SE FUE 
Viviste siembre desesperado 
y sediento de libertad 
porque te la había robado 
una cruel enfermedad. 
Te sentías acabado 
hundido en tu moral 
sin nadie a tu lado 
que te pudiese ayudar. 
Pasabas noches y días 
reprochando esa enfermedad 
porque por ella te veías 
en tan triste soledad 
Un día me dijiste 
que no podías seguir 
dejarlo todo quisiste 
mas no lo pudiste conseguir 
y así sufriendo seguiste 
por miedo a morir. 
Fueron pasando los años 
y tú seguías sufriendo, 
a veces me decías 
¡Amigo! 
ya no puedo seguir 
mis fuerzas se acaban 
¡Ayúdame! 
te lo ruego. 
Y de tus ojos lágrimas brotaban 
de un llanto en silencio 
que en tus mejillas se secaba 
y agravaba tu tormenta 
Al fin una esperanza se cruzó 
en tu camino 
y fuiste con confianza 
en busca del destina 
Te fuiste a operar 

feliz, contento 
pensando acabar 
con tu gran tormenta 
Tu suerte la cambiaron 
y llegó tu final 
¡Pobre amigo mío! 
por qué te abandonó la suerte 
tanto como sufriste 
para encontrar la muerte. 
Que cruel fue tu destino 
que se burló de tí 
abriéndote un nuevo camino 
y después quitártelo así. 
Quizá, amigo mío 
sea así mejor 
que la vida hayas perdido 
para que nunca tengas dolor. 

¡SEÑOR! 
Dame fuerzas, dame señor, 
para elevar la mirada al infinita 
y desde este sitio tan bajito 
calmar tu pena y tu dolor. 
Dame fuerzas, dame señor, 
para regar la tierra con mi llanta 
que no te miren con espanto 
y pongamos en tí nuestro amor. 
Quiero lamer tus heridas, 
quiera- ¡quiero beber tu sangre! 
quiero desde hoy, seguir mi vida 
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elevando la mirada hacia el padre. 
Quiero que tu muerte sirva de algo, 
que haya merecido la pena 
dar tu vida en un vasto pala 

MI SOLEDAD 
Un amargo y pútrido sabor 
en mi boca se ha quedado 
de tanto sentir el dolor 
que el destino me ha reservado 
Marcada huella profunda 
sobre mi cuerpo, débil y cansado. 
La vida en silencio y penumbra 
camino de soledad obligada 
Dolor de un gran tormento 
que me va consumiendo la vida 
esta ansiedad en mi alma siento 
y se destroza mi corazón cada día. 
El dolor está en el cuerpo 
y mi carne se ha desgarrado 
¡Ay!, cuanto añoro aquel tiempo 
¡Todo era sosegado! 
pero mi vida es otra 
pues el destino me la ha cambiada 
y una culpa en el aire 
de alguien que ha pecada 
Ahora mi cuerpo sufre 
y en el dolor se consume cada día, 
ya he perdido la esperanza 
y hasta la fe que tenía 
ya no siento la añoranza 
que antes tanto sentía. 
Hasta aquellas ilusiones 
que mi corazón guardaba 
son ahora tentaciones 
de una vida acabada. 
En la mente un pensamiento 
me repite cada día 
que para acabar con mi tormento 
he de perder esta vida mía. 

Antonio Bailón Jiménez. 

MUERTE 
Muerte que en el mañana esperas, 
no fuerces mi camino, 
deja que sea el destino 
quien diga cuando yo muera. 
Muerte que desde ayer esperas, 
deja que yo cumpla mi deseo, 
que el tiempo me dé lo que espera 
¡No quiero que me veas! 
Muerte que en el presente mueres, 
no te desesperes, 
que ese día, mañana llegará, 
ese presente que en el pasado esperabas, 
en el futuro está. 

AÑORANZA 
Donde la inocente soledad habita, 
en tenebroso olvido, 
es candido el recuerdo, 
en el deseo de volver sumida 
No hay paz en la escabrosa 
noche de invierno, 
donde dolido y muerto, 
sueña el corazón despierto 
con una blanca primavera, 
que al alba de esta noche espera 
iluminar un futuro incierta 

Foto: MANOLO M A G A N CORTES. • Sept. 86 

SUSPIRO 
Hay suspiros en mi alma, 
que yo quisiera borrar, 
que rompen mis entrañas 
sin yo poderlo evitar. 
Son recuerdos de falsos amores, 
candidas ilusiones, 
que si un día cultivados, 
hoy, por el tiempo mutilados, 
por caminos sin destino 
se vienen a perder. 

RECUERDO 
Triste se levanta la mañana 
cuando el alba se pasa de lejos, 
sin quererle un secreto dejar. 
Triste se levanta la mañana, 
con recuerdos de tristeza de ayer, 
recuerdos, que pudieron ser sonrisas 
y nadie sabe qué llegarán a ser. 
¿Formarán los recuerdos un nido 
donde en nuestra vida vuelvan 
aquella alegres vivencias del querer? 
Na ¿O quizás si? No lo sé 
¿Formarán un nuevo cauce 
donde vuelvan nuestros corazones a discurrir? 
Na ¿O quizás si? No lo sé 
¿Llegarán a caer en el abismo 
negro, tenebroso y frío del olvido? 
¿Tropezarán en la piedra dura del camino? 
Si ¿O quizás no? 
No quiero que esto pueda suceder. 

YO SOY 
Yo soy la voz que tiembla en la oscuridad 
cuando tu nombre pronuncia 
Soy la sonrisa de un corazón enamorada 
que sufre, y nadie va a consolar. 
Soy la imagen ciega del siervo 
que perdió su libertad. 
Soy tu prisionera tu amiga ¿Qué más? 
TU constante perseguidor, 
la mano que se te extiende 
y no quieres aceptar. 
Soy quién se siente feliz junto a ti, 
quien te sonríe y te acepta, 
quien te enseñaría a caminar, 
si aceptaras y dijeras: sí 
Soy... soy tu fiel acompañante. 
Pero hay algo más importante: 
que soy, soy... 
y me pregunto: ¿Seré? 

Escríbenos dando libremente tu opinión, 
en pro o en contra, sobre cualquiera de 
los artículos aparecidos en nuestra revista 
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deportes 
I MEDIA MARATHÓN DEL 
MELOCOTÓN EN GUADIX 

De gran éxito se puede calificar la I Me
dia Marathón del Melocotón celebrada en 
Guadix y que pese a que era la primera 
vez que se organizaba una prueba de es
ta envergadura atrajo a un gran número 
de participantes, superando los ochenta. 
Acompañó el tiempo y el ambiente para 
conseguirlo. Desde muy temprana hora 
empezaban a llegar participantes al Par
que de donde iban a ser trasladados en 
un autobús hasta la salida en Beas de 
Guadix. Numeroso público se trasladó en 
sus propios vehículos hasta la salida tra
tando de conseguir una credencial para 
poder seguir mejor la carrera. 

Con gran puntualidad se dio la salida 
tras haber tenido que variar el recorrido 
que se había proyectado, por la negativa 
de Tráfico para que ésta pudiera discurrir 
por una carretera nacional durante mucho 
tiempo, cosa lógica por el tiempo que nos 
encontrábamos. 

El recorrido que se hizo fue: Beas de 
Guadix, Purullena, Benalúa de Guadix, 
Guadix, con un circuito urbano hasta la 
meta situada en el Parque con un total 
de 19,5 km. 

El desarrollo de la carrera comenzó con 
una pronta rotura del pelotón, y se fue
ron haciendo las primeras selecciones, 
formándose un grupo de quince corredo
res. Conforme va avanzando la prueba, se 
va despegando el grupo hasta quedar tres 
corredores en cabeza cuando se llevaba 
la mitad del recorrido. Estos eran los tres 
favoritos según el pronóstico que des
pués confirmaron, ahora sólo faltaba ver 
quién de estos estaría mejor en forma pa
ra llevarse la victoria. A falta de 7 Km. 
Montiel y Herrera dejaron a Maestra, que 
al parecer se encontraba más falto de 
fuerzas, manifestándonos posteriormen
te Maestra —ex-campeón del mundo, que 
no había entrenado desde hacía varios 
meses—: Cuando faltaba sólo un kilóme
tro y medio Montiel tira y dejó unos me
tros atrás a Herrera, cuando todo parecía 
que iba a ser un sprint entre ambos, pe
ro la subida de la Cl S. Miguel le pesó a 
éste y no pudo coger el tren que le impu
so Montiel. 

Al final victoria clara de Montiel que en 
los últimos tiempos se está Imponiendo 
en todas las carreras celebradas en la 
provincia. Segundo fue Herrera, tercero 
Maestra. El primer accitano fue en el 
puesto número diez. 

Después mantuvimos una entrevista 
con los ganadores y la organización. 

Hablamos con Montiel y Herrera, pri
mero y segundo clasificados. 

—¿Cómo habéis visto la organización 
de la carrera? 

—Nos hemos quedado sorprendidos, 
ya que para ser la primera vez que se or
ganiza una prueba de esta envergadura, 
ha estado muy bien en todos los senti
dos. Hay que darle la enhorabuena a la 
organ izac ión . 

—¿Habéis encont rado a lgo que 
mejorar? 

Bueno siempre hay algo, pero por lo 
que se refiere a é s t a , los controles de 
agua y sales estaban un tanto retirados, 
sobre todo la primera parte de la carre
ra. Otra cosa que habrá que ver es el que 
no corran menores de edad al ser una 
prueba muy dura, siendo estas carreras 
para gente que lleva mucho tiempo en
t r e n á n d o s e o que lleva corriendo distin
tas pruebas. También hemos echado de 
menos la falta de señalización de kilome
traje en carrera. 

—¿Han faltado algunos de los corredo
res con los que habitualmente competís? 

Sí, algunos no sabemos porqué no han 
venido, otros no estaban preparados aún 
pero el nivel ha sido bueno. 

—Ibais bromeando entre los dos du
rante la carrera, ¿significa esto que esta
bais frescos? 

— E s t á b a m o s haciendo nuestra carre
ra, a d e m á s , nos dice Montiel, yo corro 
normalmente la m a r a t h ó n que son m á s 
de 40 ki lómetros, por lo que ésta era prác
ticamente un entrenamiento. 

—¿Cómo habéis visto el recorrido? 
— Ha sido muy bonito, el que m á s de 

cuantos hemos hecho, ahora, la verdad 
es que es un poco duro en el circuito ur
bano, porque ya llevas muchos ki lómetros 
en las piernas y eso pesa. 

Entrevistamos asimismo a José Ariza 
Páez, responsable de la organización de 
la I Medía Marathón. 

—¿Está satisfecho de cómo ha salido 
la prueba? 

— S í , aunque siempre hay muchas co
sas que tenemos que mejorar. 

Pero he de decir que para ser la prime
ra vez el n ú m e r o de participantes ha si
do elevado y el nivel t a m b i é n muy bue
no, luego tenemos motivos para estar 
contentos. 

—Se quejaban los primeros clasifica
dos de que no estaba bien señalizado el 
recorrido, y faltaban controles de avitua
llamiento, ¿qué me puede decir de esto? 

—Hemos estado i n f o r m á n d o n o s y he
mos puesto lo que nos han dicho los en
tendidos, pero de todas formas el avitua
llamiento sí estaba bien cubierto pero no 
la señalización del kilometraje que trata
remos de corregir en próx imas ediciones. 

—Se ha comentado también que se de
bería haber prohibido también a menores 
¿por qué se ha dejado? 

—Lo que hemos hecho ha sido acon
sejar a los menores que no corrieran, pe
ro si ellos han querido, no podemos 
p r o h i b í r s e l a 

—¿En general la organización como la 
ha visto desde dentro? 

Te puedo decir que a e x c e p c i ó n de al
gunos puntos negros en los que nos he
mos vistos desbordados, como puede ser 

los coches que se in t roduc ían entre los 
que iban en la organización, y que es muy 
difíci l controlar. El resto ha estado creo 
que aceptable, a d e m á s desde aqu í quie
ro hacer llegar mi protesta y la de la or
ganizac ión hasta el Grupo ciclista que se 
introdujo entre la carrera interrumpiendo 
en algunos momentos la labor de los 
jueces. 

J. HERAS 

CLASIFICACIÓN 
ABSOLUTA: 

1r- -José Esteban Montiel. 1 h. 
05'11". Granada. 

2.- -Jorge Herra Jiménez. 1 h. 06'3". 
Granada. 

3 ^ -José M. Maestra Albacete. 1 h. 
08'53". Baza. 

4r- -Manuel Almirante Martínez. 1 h. 
9'27". Baza. 

5^ -José M. Marfil Castro. 1 h. 9'56". 
Granada. 

6^ -Miguel A. Sabio Reyes. 1 h. 
10'44". Granada. 

7^ -Miguel Pareja García. 1 h. 
12'33". Granada. 

8^ -Miguel Alganza Granados. 1 h. 
12'33. Granada 

9^ -Lorenzo Bonet Dalmon. 1 h. 
13'01". Barcelona. 

10r--Emilio Gómez Hernández. 1 h. 
1477". Guadix. 

JÚNIOR: 
1—Francisco Valverde Marruecos. 

Gaudix. 
2—Osear Leyva Muñoz. Guadix. 
3—José Mariano Ruiz Ruiz. Guadix. 

SENIORS: 
1:—José Esteban Montiel. Granada 
2—Jorge Herrero Jiménez. Granada 
3—Francisco Antequera Medina. 

Baza. 

VETERANOS: 
1—Miguel Pareja García. Granada. 
2.—Manuel Pareja García. Granada. 
3.—Francisco Antequera Medina. 

FEMENINA: 
1:—Carmen Mingorance García. 

Motril. 
2—Esther González Castellón. 

Motril. 
PROMESAS: 

1—Santiago Valverde Marruecos. 
Guadix. 

2—Torcuato Rodríguez Salamanca. 
Guadix. 

3:—Manuel Crespillo Márquez. 
Guadix. 

ATLETAS ACCITANOS: 
1:—Emilio Gómez Hernández. 
2—Miguel A. Pérez Alvarez. 
3?—Francisco Valverde Marruecos. 

ATLETA MAS JOVEN: 
Antonio Martínez Martínez. 
Guadix. 

ATLETA MAS VETERANO: 
Antonio Castilla Lorenza 
Granada. 

TROFEO CEL-SUR AL 1." 
CLASIFICADO EN BENALUA 

José María Maestra Albacete. 
Benalúa. 
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deportes 
E L G U A D I X , 

C l u b de F ú t b o l 
E N R O D A J E 

El comienzo de temporada para el Guadix C. F. ha 
sido un tanto irregular con victorias dentro de casa 
y una fuera en el ú l t i m o partido. Con esta victoria 
mantiene muchas ilusiones de estar arriba en el ini
cio de la liga, m á s teniendo en cuenta que los comien
zos de la temporada son siempre irregulares para ca
si todos los equipos, que van siendo de rodaje, mi
diendo la fuerza unos a otros y donde ya empiezan 
a verse los equipos en casa y fuera. 

Mal e m p e z ó jugando el equipo accitano en casa 
y fuera, pero teniendo en cuenta que era un equipo 
totalmente nuevo, que necesitaba acoplamiento, es
to era lógico, si bien poco a poco se va afianzando. 
En los ú l t i m o s dos partidos el juego ha sido otro y 
el equipo se ha visto diferente, la s i t u a c i ó n en el cam
po ha cambiado, algunos jugadores se ven con m á s 
confianza, v i é n d o s e una progres ión que d e b e r á ir re
f l e j á n d o s e en los resultados. 

Existen buenos jugadores en la plantilla que pon
drán muchas a legr ías , pero qu izá haya que darles ese 
tiempo de acoplamiento del que ya hemos hablado. 
Lo que sí hemos de tener en cuenta es que la a f i c i ó n 
de Guadix, este año con el presupuesto que tiene el 
Club, el m á s alto de la c a t e g o r í a y de muchos equi
pos de tercera d iv is ión , no se c o n f o r m a r á si el equi
po no alcanza el ascenso tan deseado desde hace 
años, siendo su directiva la m á s disconforme si ello 
no se consigue, s e g ú n manifestaciones de su Presi
dente en una entrevista mantenida en Radio-Guadix. 

Lo que sí es cierto que para que esto se consiga 
no só lo tiene que haber presupuesto, sino una coor
d i n a c i ó n entre todos respaldado por un total apoyo 
de la a f i c i ó n , que es una pieza fundamental para con
seguir el ascenso. Claro e s t á que a é s t a hay que dar
le t a m b i é n satisfacciones. 

CLASIFICACIÓN DE LA 
ULTIMA JORNADA 

CORRESPONDIENTE AL 
DOMINGO 26 DE OCTUBRE 

J. G. E. P. F. C. Puntos 

Santa Fe 8 6 2 0 15 8 14 + 6 
AlmuBécar 8 5 3 3. 21 7 13 + 5 
Motril 8 S 2 : 13 6 12 + 2 

¡ 5 0 I 10 5 10 + 2 
í 4 1 3 15 12 9 + 1 
8 3 3 2 13 12 9 + 1 
8 4 0 4 14 14 8 

La Paz :. 1 6 1 13 13 8 
Recreativo 8 3 1 4 17 14 7— 1 

S 2 3 3 6 8 7— 1 
8 2 3 3 6 14 7— 1 
8 í 4 ;:: ; 10 6 

Imperio 8 2 2 i 8 10 6— 2 
8 1 3 • : 13 iS 5— 3 

Salobreña i 1 2 5 7 16 4— 4 
Arenas 0 5 5 4 18 3— 5 

Animo y suerte. • P. HERAS 

CICLISMO EN GUADIX 
El XVI Gran Premio Ciudad de Guadix de cic l ismo orga

nizado por el Club Cicloturista, ha mantenido el éxito alcan
zado en otras ediciones con cerca de 70 participantes, y la 
emoción que nunca falta a este t ipo de competiciones tan 
arraigadas en nuestra comarca. La carrera se inició en Gua
dix continuando por Benalúa - Pedro Martínez - Darro - Diez
ma - Purullena y Guadix. 90 kms de recorrido. 70 kms para 
la categoría de veteranos. 

En la categoría de aficionados, los resultados fueron: 1° 
José Antonio Ibáñez de madrid y el primer corredor accita
no clasif icado fue en el puesto n.° 14, Sebastián Sáez Fon-
tarnau. En la categoría de juveniles, ganó espectacularmente 
el actual campeón de España, el granadino Antonio M. Díaz 
Rodríguez y el primer accitano clasi f icado fue en el puesto 
n.° 7, Francisco Javier Martínez López. En veteranos, cate
goría B) ganó Manuel Lázaro López, seguido de nuestro cam
peón José Vico Cuenca. Numerosos y cuant iosos premios 
en este Gran Premio concedido por el Ayuntamiento de 
nuestra ciudad y el propio Club Cicloturista. 

La temporada cicl ista entra las la Feria en un cierto des
canso hasta el Campeonato Social de primeros de Noviem
bre a celebrar como cada año por el Clun Cicloturista. Pró
ximamente esperamos informar de las actividades deporti
vas del otro Club Cicl ista de Guadix. 

R E S T A U R A N T E 
A R C A D I A 

Conozca nuestra exquisita 
MARTÍNEZ DE LA ROSA, 29 

COCINA INTERNACIONAL en: Te lé fono 29 15 33 COCINA INTERNACIONAL en: 
GRANADA 
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comarca 
RLCUDIR: F I E S T A S D E S T O . C R I S T O 

• Colaboraron la D i p u t a c i ó n , el Ayuntamiento, F e d e r a c i ó n de Escuelas Taurinas 
y el pueblo. 

• As is t ió por segunda vez, la falla « Q u i n t P izarra» de Mislata (Valencia). 

• Un novillero de 
Con gran proliferación de actos religio

sos, culturales y deportivos, los alcudia-
ñeros hemos pasado unos días de con
vivencia y sana alegría. El apretado pro
grama fue desgranándose dede el 13 al 
15 de Septiembre con el encierro de los 
novillos por el sitio de c o s t u m b r e » , dis
paro de cohetes, repiqe de campanas y 
los atronadores tambores de las Bandas 
de Música. 

Todos los vecinos de Alcudia y pueblos 
colindantes estuvieron pendientes duran
te el trayecto de los novillos de la gana
dería de Pérez y Sola, quienes aparecie
ron muy bien presentados de lámina y pi
tones durante la mañana mientras se en
cerraban en el coso alcudinaero. Allí sa
ludamos a sus lidiadores procedentes de 
las distintas Escuelas Taurinas quienes 
estuvieron mezclados entre el público 
hasta finalizar el sorteo. Hubo mucha ani
mación y variados comentarios sobre lo 
que después se haría realidad en la plaza. 

Entre otros actos, se procedió a la co
ronación de las Reinas Infantiles y Juve
niles, títulos que recayeron en las Srtas.: 
Loli García Hernández y Paquí Sierra Rue
da respectivamente, e imposición de ban
das a sus Damas de Honor, las Srtas: Elí-
sabeth Surita Ruiz, Vanessa Rodríguez 
Hernández, M.a del Pilar Arrabal Campos 
y Paquita Mónlca Magán Delgado por las 
Infantiles y M.a José Sánchez Hernández, 
las hermanas Elisabeth y Paquita Carva
jal Ruiz y M.a Silvia Requena Hernández 
por las Juveniles; todo ello secundado 
por un elogioso pregón a cargo de una 
pareja de jóvenes locales, que ensalzaron 
las muchas virtudes de este hermoso 
lugar. 

Por la noche durante la concurrida pro
cesión del Cristo, la falla «Fc.° Quint Pi
zarra» de Mislata invitados «ex profeso» 
para estas fiestas y correspondiendo a 
las visitas que la Banda Municipal de Mú
sica de Alcudia sule girar a Valencia, pu
so su nota colorista al ir ataviados impe
cablemente todos sus componentes con 
el vistoso y elegante traje típico regional, 
portando su estandarte y dando compa
ñía a la Sagrada Imagen al igual que las 
Reinas y sus respectivas Damas por la 
popular «Carrera del Rosario». Concurri
da ésta, hubo un vistoso castillo de fue
gos de artificio formando artísticas filigra
nas con vistosos cohetes multicolores 
con la «corda» jugando con los petardos 
y el fuego causando el asombro de loca
les y visitantes al ver que sanan y explo
taban en todas direcciones hasta inclu
so en el interior de un bar donde la gen
te se refugiaba huyendo de su temeridad. 

La misa concelebrada del día grande 
estuvo presidida por el párroco y varios 
sacerdotes de la Comarca y una vez ter
minada la misma se interpretó el popu-
larísimo «Valencia» seguido del Himno 

13 años, hizo vibrar a la a f i c i ó n . 

JOSÉ FUENTES 
Padrino de la Plaza de Toros de Alcudia. 

Regional Valenciano; pudimos degustar 
en compañía de los falleros y paisanos, 
unas exquisitas copas de sangría gene
rosamente ofrecida por la Comisión de 
Fiestas. 

Por la tarde, estaba anunciada la ex
traordinaria novillada cumpliendo el pú
blico que ocupó la mitad de las localida
des, ayudó el tiempo con el preludio del 
paseo de la Banda que entonaba paso-
dobles taurinos y las Reinas y Damas pa
seándose en el ruedo. Tras estos prolegó
menos, Luis Miguel G a r c í a CASCORRI-
TO» de la Escuela de Madrid de negro y 
grana saludó al de Pérez y Sola con unos 
lances de recibo notándole al chaval mu
cha clase, demostrando estar muy pues
to y valiente. Banderillea él mismo de ro
dillas y al quiebro. Intenta «boxear» con 
el novillo. Brinda al público. Faena limpia 
en el platillo de la plaza con revoleras y 
afarolados para matar de media estoca
da tendida; tras entrar nuevamente a ma
tar y caer,el novillo al segundo intento de 
descabello, se le conceden las dos ore
jas de su astado. 

Manolo Gallardo, de la Escuela Tauri
na de Cádiz de grana y oro le vimos to
rear con temple tanto de capote como de 
muleta. Redondos, naturales, ayudados li
gándolos muy bien y sobre todo adelan
tando la muleta. Destacaron unos artís
ticos naturales muy templados. Mató re
cibiendo reiteradas veces más seis des
cabellos. Vuelta al ruedo. 

T o m á s Genil de la Escuela granadina, 

de nazareno y oro recibe con dos largas 
cambiadas a un novillo con casta y pito
nes para continuar con buenos lances a 
la verónica. Tras el tercio de banderillas, 
brinda al ganadero D. Rafael Sola porque 
es un honor matar los de su casa»; pero, 
el novillo se cae varias veces aunque con
sigue arrancarle buenos naturales y algún 
desplante. Tras una «colada» se le cae el 
novillo. Torea mirando al tendido. Estoca
da caída hasta la bola que atraviesa el 
brazuelo. Dos orejas y rabo. 

Mención aparte y especial, merece el 
novillero de la Escuela Taurina de Alba
cete José Antonio G a l d ó n «NIÑO DE BE
LÉN» que vestía de rosa y oro obsequián
donos con una verdadera lección de lo 
que es el toreo. A sus 13 años a r m ó el ta
co» lidiando un novillo playero en princi
pio «esaborío» y soso que rehuía el ca
pote y al que tras mucho esperar consi
gue «EL NIÑO DE BELÉN» centrar con 
unas verónicas de cartel que enaltecieron 
al gradería Con la muleta y casi sempre 

-mirando al tendido, tampoco se queda 
atrás este pequeño-gran-torero consi
guiendo de su novillo los más variados 
lances: naturales, redondos, afarolados... 
para terminar con el de pecho, todos ellos 
de muy buena traza correspondiendo al 
público con calurosísimos aplausos y gri
tándole ¡torero! ¡torero!. Ante tales piro
pos «EL NIÑO DE BELÉN» se hinchó de 
torear rodilla en tierra, poniendo al públi
co en pie durante toda la faena de mule
ta para conseguir una estocada trasera 
y caída cayendo el novillo para irse al de
solladero sin las orejas, el rabo y ¡LA PA
TA! Algo no visto hasta ahora en esta pla
za. José Antonio Galdón «NIÑO DE BE
LÉN» salió a hombros con todos los ho
nores, por la puerta grande y con luz 
artificial. 

La Banda Municipal de Música de Al
cudia también ofreció su tradicional con
cierto con obras de: E. Cebrián, Mariano 
Puig, R Altóla, J. Wanici y Ventra siendo 
todas ellas muy aplaudidas así como el 
Director de la misma Sr. Rosillo Carrasco. 

Como cada año, el último día de fies
ta tuvo lugar el desfile de carrozas en 
donde la imaginación y el buen gusto se 
dieron cita. Tras las que lucían las Reinas 
y Damas Juvenilees e Infantiles; las res
tantes representaron a unos trogloditas 
(realizado por la Asociación Cultural «AL-
CADI»), unos chinítos de gran contenido 
plástico y varios con niños ataviados con 
el raje típico. Todas ellas fueron genero
samente premiadas por el Ayuntamiento 
con abundantes trofeos y premiso en 
metálico. 

El popular conjunto músico-vocal «LOS 
TERRIBLES», pusieron fin a las fiestas 
cuando ya estaba amaneciendo. 
• J Ó S E FERNANDEZ OLEA 

24 



TESTIMONIO DE UNA VIEJA P O L É M I C A 
Ha llegado a nuestra redacción la siguiente carta que aclara la añeja polémica sobre la reunión celebrada 

en Baza. Lo que allí s e dijo y firmó, creemos, podría ser legítimo, lo que no lo es tanto e s u ocultación y falta 
de sinceridad con el pueblo accitano. Los lectores tienen la palabra... 

En el Salón de Actos de la Casa Consistorial de la Muy 
Noble, Leal y Nombrada Ciudad de Baza, siendo las diez ho
ras del día uno de Jul io de mil novecientos setenta y nueve, 
se reúnen los Sres. Alcaldes-Presidentes de los Ayuntamien
tos de Guadix, Castilléjar, Orce, Purchena, Cortes de Baza, 
Serón, Cúllar-Baza, Pozo Alcón, Castri l , Caniles, Benamau-
rel, Lúcar, Puebla de Don Fadrique, Zújar, Gorafe y Baza, 
acompañados, algunos de ellos, de representantes de los 
pa r t i dos po l í t i cos que in teg ran las respec t i vas 
Corporaciones. 

El motivo de la presente reunión es el estudio de los gra
vísimos probtemas sanitarios que afectan a todos los mu
nicipios representados, y que han sido puestos de manifiesto 
por los respectivos Alcaldes, a través de su intervención. 

Por el Sr. Alcalde de Baza se da lectura a una fotocopia 
del Boletín Oficial de las Cortes, de fecha 21 de Agosto de 
1978, en el que se recoge la construcción en esta Ciudad 
de un Centro Hospitalario con una capacidad de doscien
tas camas. 

Tras un animado coloquio en el que intervienen la totali
dad de los presentes, se llega al acuerdo de que, en razón 
a las imperiosas necesidades de asistencia sanitaria que 
padecen todos los Municipios antes mencionados, dada la 
gran distancia que los separa de los actuales Centros Hos
pitalarios, sea tenido en cuenta por el Ministerio de Sani
dad y Seguridad Social la urgencia de la construcción del 
referido Centro en Baza. 

Por todo ello, se acuerda igualmente, realizar una petición 
conjunta a dicho Ministerio por parte de todos los Ayunta
mientos en este acto representados, más aquellos otros, no 
asistentes pero que quieran voluntariamente adherirse, ha
ciendo constar la urgente necesidad de la construcción in
mediata del repetido Centro Hospitalario, así como ratificar 
este acuerdo por las respectivas Corporaciones en Pleno y 
mandar copia cert i f icada del mismo a dicho Ministerio de 
Sanidad y Seguridad Social. 

Y para que así conste se extiende y firma la presente Ac
ta en el lugar y fecha arriba indicados. 

cartas al director 
Estimados lectores de Wadis-as: 
Muy a pesar mío, me veo en la humillan

te situación de escribir para ese informati
vo de Guadix y comarca, en respuesta al ar
tículo aparecido en su anterior número 4647 
«Extra Feria», titulado «Amor de Madre y en 
el cual su autor Javier Franco da unos ra
malazos de boceto para crítico musical. Ate
niéndome al derecho de replica que la cons
titución concede en su apartado de medios 
de comunicación, quisiera puntualizar algu
nas coslllas: 

Amor de Madre no superpone la imagen 
por encima de la música, en todo caso tu 
moral anacrónica da pie a valorar con prio
ridad la postura del individuo como tal, a la 
unidad compacta del conjunto en sí, que es 
lo que se entrega y de lo que se trata. De 
tal manera y si te sirve de consuelo, te diré 

PROTESTAS DE 
UN ROCKERO 
ALMERIENSE 

que otros muchos suelen desempolvar las 
braguitas, colocarse las faldas de la herma
na, se maquillan y se ponen las joyas delan
te de un espejo, a escondidas en su casa. 

Más adelante te atreves a hacer un ras
treo musical, como todo buen advenedizo, 
sobre las influencias que chupa el grupo y 
que según tú pasa por el punk, salta al pop, 
se codea con Jimi Hendriz, rapta un poco 
de Rythm and Blues, se casa con el country 

y acaba como Paraíso. Como observaste te
nemos múltiples influencias musicales aun
que te puedo asegurar que también existen 
plumazos de Estefanía, Alaska, Masiel, Ti-
jeritas y... Los Ramones, y ya ves no se nos 
caen los anillos. 

Sinceramente, te aconsejo que te dedi
ques más a criticar coros de parroquia e 
himnos de boys-scouts que está más en tu 
línea estricta de lo que debería de ser un 
buen grupo: Disciplina, Fe y casto en las le
yes fundamentales del rock, para ello nues
tra Comunidad Cristiana de Base hace unos 
cursillos preparatorios para acceder a Padre 
Espiritual y para desde ese estatus alabar 
o exterminar a los grupos de rock. 

Alabado seas hermano Javier Franca 
Atentamente 

JAVIER MONTERREI 
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Peticiones del LICEO y ACYDA al Presidente de la Junta 
El Liceo Accitano y A.C.Y.D.A., como en 

tidades culturales de Guadix, ante la ex
pectativa suscitada en la Ciudad y su Co
marca por la próxima visita del Señor Pre
sidente de la Junta de Andalucía, han or
ganizado una serie de reuniones con los 
diversos gremios y entidades socio
económicas de la Comarca, con diversa 
participación de todos los diferentes es
tamentos representantivos en distintas 
áreas, en orden a aportar la suma de las 
principales necesidades que tiene la Co
marca, cuya posible resolución llevarían 
a ésta a un resurgimiento del estado de 
pobreza y postración social en la que vi
ve, situación que ha sido reconocida pú
blicamente por el Sr. Presidente de la Jun
ta de Andalucía, ca l i f i cándola como una 
de las zonas m á s deprimidas de España. 

Como resultado de estas reuniones, se 
han determinado como necesidades pri
marias las siguientes: 

1—Mejora y potenciación de la estruc
tura agrícola-ganadera, cuya posible so
lución podría ser: 

— Construcción inmediata del pro
yectado pantano del Peñón de los 
Gitanos. 

— Alumbramiento, canalización y 
embalse de las aguas subterrá
neas de la cuenca hidrológica del 
Marquesado del Cénete, al obje
to de conseguir la transformación 
en regadío del altiplano que cons
tituye el Marquesado, Charches y 
Huéneja, consiguiéndose el esta
blecimiento de grandes áreas fo
rrajeras, que llevaría consigo el 
establecimiento y potenciación 
de determinadas especies gana
deras, como podrían ser el capri
no y el lanar del que se aprecia 
una gran demanda en la C.E.E., 
especies que han demostrado 
una perfecta adaptación a las 
condiciones naturales de la 
comarca. 

2—Mejora de la estructura viaria en ge
neral, que permita una mayor comunica
ción, entre los distintos núcleos poblacio-
nales que conforman nuestra Comarca. 
Así como las proyectadas vías de comu
nicación Almería-Sevilla y Alicante-Sevilla 
pasen por la ciudad de Guadix, cuyas 
condiciones naturales permiten su cons
trucción, hecho que incidiría de manera 
extraordinaria en el resurgir socio
económico de la Comarca. 

3—Establecimiento de unas condicio
nes, que permitan el relanzamiento de la 
construcción en esta Ciudad y su Comar
ca. En este sentido, se hace del todo ne
cesario la aprobación Inmediata del Plan 
General de Ordenación Urbana, cuya 
aprobación inicial se efectuó hace un año 
aproximadamente, estando sólo pendien
te de un último trámite que es su apro
bación definitiva. Esto supondría una ma
yor y mejor oferta de suelo, a la vez que 
conllevaría el compromiso por parte de 
las distinas administraciones, a una in
versión próxima a los dos mil millones de 
pesetas. 

4—Elaboración de un estudio que po
tencie el turismo en nuestra Comarca, por 
entender que posee un marco y unas con
diciones naturales excepcionales, pudién
dose a este efecto, el crear grandes co
lonias residenciales en los parajes de la 
falda de Sierra Nevada tal y como podrían 
ser las áreas que comprenden los muni
cipios situados al pie de la Sierra (Jerez 
del Marquesado, Lanteira, Aldeire, etc.). 
Así como la creación de un Parador Na
cional ubicado en el Castillo de la Cala-
hora cuyas condiciones y valor histórico-
artístico son excepcionales, encontrándo
se en la actualidad en un lamentable e 
inexplicable estado de abandono. 

5—Potenciación de las actividades in
dustriales existentes en la zona, apoyán
dose en la materia prima existente, tales 
como la explotación del mineral de hie
rro emplazado en las minas de Alquife y 
que constituye una de las reservas más 
importantes de Europa. 

Potenciación de las industrias deriva
das de la cerámica, pues conocido es la 
cantidad y calidad de nuestras arcilfas. 

Relanzamiento de la Cooperativa Con
servera de Purullena que evitaría que de
terminados productos se los lleven a 
otras zonas, para su comercialización y 
explotación. 

La gestión y dotación de infraestructu
ras del Suelo Industrial reflejado en el 
Plan General de Ordenación Urbana, en
focada a la creación de un Polígono In
dustrial que facilitaría el asentamiento de 
nuevas industrias, que se crearían como 
consecuencia del desarrollo que se deri
varía de las actuaciones señaladas. 

6—Estudio a fondo de las necesidades 
educativas de la comarca, ofreciendo a 
los alumnos mejores medios y una ma
yor atención, con la implantación de los 

debidos comedores escolares. 
La gestión de la casa de los Marque

ses de Peñaflor que junto con el Semina
rio Menor y el recinto de la Alcazaba, po
drían constituir un núcleo inmejorable pa
ra la creación de un Colegio Menor en in
vierno y la ubicación en estos recintos de 
una Universidad de Verano que devolve
ría a Guadix y su Comarca el talante cul
tural que ha poseído a través de la 
historia. 

De igual manera podría solicitarse la 
creación de una Escuela Técnica de In
geniería Agrícola, que complementaría el 
desarrollo agrícola-ganadero de la Comar
ca. Señalándose que sólo existe una Es
cuela de este tipo en toda Andalucía, es
tando emplazada en Sevilla. 

7—En orden a la conflictividad que si
gue viviendo Guadix y su Comarca, co
mo consecuencia de la reforma sanitaria 
y tras la expresión fidedigna de los habi
tantes de la zona, que al día de la fecha 
han expresado su deseo de continuar per
maneciendo asistencialmente y hospita
lariamente a Granada, mientras se dan 
las condiciones óptimas para la creación 
de un Hospital Comarcal, deseo éste que 
ha sido puesto de manifiesto por más de 
once mil afiliados a la Seguridad Social, 
mediante las correspondientes solicitu
des que están siendo depositadas, en la 
Consejería de Salud y Consumo de nues
tra Capital. 

Estas y posiblemente otras necesida
des, necesitan de concurso de todos los 
ciudadanos en general y hacemos un lla
mamiento a todas y cada una de las Auto
ridades de los distintos Municipios de la 
Comarca, para que todos unidos y sin dis
tinciones de partidos políticos ni clases 
sociales, sepamos aprovechar el buen 
ánimo de la visita del Señor Presidente 
de la Junta de Andalucía, para que de una 
vez y por todas, se produzca el relanza
miento de esta extensa comarca, que só
lo pide pan y trabajo. 

En Guadix, a 26 de Septiembre de 1986. 
V o B.° V.° B.° 

Presidente A.C.Y.D.A. Presidente 
Rafael Cruz LICEO ACCITANO 
Samaniego Jesús Muñoz 

de Diego 

REPLICA A « R O C K EN LA N O C H E » 
Como uno de los «sufridos vecinos» del 

barrio circundante a la Plaza de San Fran
cisco, me creo con el deber y el derecho a 
contestar al Sr. Javier Franco en su crónica 
«Rock en la noche». 

No sólo hemos aguantado durante todos 
los fines de semana del mes de Agosto has
ta pasadas las dos de la madrugada el es
cándalo producido por los conciertos de 
Rok, también el inconveniente oloroso de 
ciertas necesidades fisiológicas que los 
asistentes a dichos conciertos llevaban a ca
bo en las puertas de nuestras casas, ahora 
por último Sr. Franco Vd. nos llama incultos 
y ¿delicados? vecinos de 1.a 

Pues bien Sr. Franco en cuanto a la cul

tura le diré que soy tan inculto que no com
prendo tal y como Vd. relata el lanzamiento 
de bragas al escenario por parte del públi
co y la contestación desde el mismo con 
lanzamiento de compresas, mi incultura me 
hacía pensar que esas prendas se utilizaban 
para otros fines, gracias a su crónica mi cul
tura se ha enriquecido y he llegado a com
prender para qué son las mencionadas 
prendas. 

También quisiera comentarle algo sobre 
el incidente que menciona en la noche del 
9 de Agosto, ¿cómo es posible que cuente 
los hechos acaecidos con tantas inexacti
tudes?, (por llamarle de alguna manera), I o 

dice Vd. que a las 1,40 un vecino se presen

tó, sabe Vd. bastante bien que no es cierto 
del todo el vecino si que se presentó pero 
fue a las 2,20 horas de la madrugada, se ve 
que su reloj por pensar bien estaba desajus
tado, pero lo más grave no es eso sino que 
además Vd. quiere hacer gracia y dirige una 
serie de imbecilidades dirigidas a esa per
sona que pienso no sabe de que va el tema. 

Le diré que no comparto la acción de de
senchufar los cables, pero creo qu antes de 
dirigir esa serie de adjetivos que Vd. utiliza 
hacia ese vecino, le repito que se debía ha
ber informado, para quizá tratar de compren
der los hechos y no haber juzgado a la lige
ra dicho acto. Trataré de explicarle un poco 
lo ocurrido con antelación a los mismos: 
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1o—Como quiera que el primer concierto 
se produjo en domingo este vecino se per
sonó días después del mismo en el despa
cho del Sr. Alcalde para protestar del mis
mo, y. este señor le contestó que a partir de 
entonces los conciertos serian los sábados 
y que terminarían como máximo a las una 
de la madrugada, como los acontecimien
tos estaban demostrando lo contrario este 
hombre y tal como le dije al principio, pasa
das las dos de la madrugada, llamó a la po

licía municipal y a la guardia civil para que 
ellos dieran por terminado el concierto. Co
mo quiera que nadie quiso entender en el 
asunto, es por lo que el vecino en cuestión 
tomó esa decisión, que yo no comparto, pero 
que sí que comprendo. Por eso y como ade
más esta persona es muy querida para mí 
ha sido lo que ha motivado estas aclaracio
nes con el objeto de pedirle que se retracte 
de los adjetivos aplicados, sino lo cree con
veniente puede Vd. dedicarlos a otra perso

na a la que Vd. quiera tanto como yo a esta. 
Por último dos cuestiones: 
1.a creo que para ofender a un colectivo 

hay que tener justificación y no sólo la ac
tuación de una sola persona, «su gran cul
tura comprenderá esto». 

2° Valoro la música bien hecha de cual
quier estilo en horas y lugares adecuados 
(no creo que el centro de la población sea 
el mejor lugar para esas actuaciones. 

JOSÉ GARCÍA LÓPEZ. Guadix 

EL PALACIO DE LOS MARQUESES DE PEÑAFLOR TAMBIÉN ES MONUMENTO NACIONAL 
Ruego a usted tenga a bien publicar 

este escrito dirigido al Señor Heras en re
lación con el artículo publicado en el n.° 
46-47 Extra de Feria 1986, titulado «Recu
peramos nuestro patrimonio». 

Sí, efectivamente lleva usted razón en 
que sólo tenemos dos monumentos na
cionales (la Catedral y la iglesia de San 
Francisco), no obstante, debe añadir a es
tos dos monumentos mencionados por 
usted y que al parecer desconoce el Pa
lacio de los Marqueses de Peñaflor. Dicho 
edificio fue declarado monumento Histó-
tico Artístico con carácter nacional por 
Real Decreto 563/1982 de uno de febrero. 
B.O.E. de 18-3-82. 

En relación con dicho tema quiero acla
rar que antes de que ustedes realizaran 
tales denuncias a través de dicha revista 
yo. como concejal delegada de cultura 
r|uo fui en el Ayuntamiento desde final de 
1 9 8 0 hasta el 82, me ocupé de que tres 
edificios (como comprobará por la foto
copia que le adjunto), Palacio de Peñaflor. 
Alcazaba y Arco de San Torcuato, cada 
uno de ellos con su problemática espe
cífica, fueran tratados y estudiados por 
os organismos competentes para darles 
una solución adecuada a cada uno de 
ellos. 

En relación con el Palacio de los Mar
queses de Peñaflor, al poco tiempo de to
mar posesión como concejai y concien

ciada del gravísimo deterioro en que se 
encontraba dicho edificio y, especialmen
te, su precioso balcón, realizamos una se
rie de entrevistas el antiguo secretario del 
Ayuntamiento Sr. Recover y yo, con el en
tonces delegado de Bellas Artes Sr. 
Barberán. 

Este señor, con su especial sensibili
dad para dichos temas acogió éste como 
si de algo suyo se tratara. Nos indicó los 
pasos a seguir para que dicho edificio 
fuera declarado monumento nacional y 
así iniciamos un extensísimo expediente. 

Nos obstante, para tal fin, como medi
da de precaución y temiendo que el bal
cón del edificio, que se encontraba me
dio destruido acabara por derrumbarse, 
conseguimos que Bellas Artes designa
ra un millón de pesetas, junto con técni
cos y personal especializado para 
repararlo. 

El objetivo por mi parte de todo esto 
era: 

1° Preservar de alguna forma el edifi
cio en caso de que pasara a manos de 
otras pesonas con carácter especulativo. 

2° Hacer una llamada de atención a 
los distintos organismos competentes en 
dicha materia, e iniciar conversaciones 
con la Fundación de los Marqueses de 
Peñaflor para que dicho monumento pu
diera pasar al municipio. 

3.° Una vez conseguido dicho objetivo 
rehabilitarlo y acondicionarlo convirtién
dolo en centro cultural, potenciando ac
tividades culturales de todo tipo, cuyo 
centro neurálgico fuera dicho edificio. 

En cuanto a la Alcazaba, realizamos al
guna que otra entrevista con el Sr. Obis
po, exponiendo nuestro deseo de repo
blarla en colaboración con Extensión 
Agraria, leona, Diputación, etc., al objeto 
de que los aceítanos pudieran disfrutar 
plenamente de ella, sin embargo parece 
ser que la idea del obispado es otra. 

Por último y a iniciativa mía, se hizo un 
informe sobre el Arco de San Torcuato, di
cho Informe serviría para confeccionar un 
presupuesto con vistas a su restauración 
y por otro lado intentar dar solución a la 
problemática específica que dicha situa
ción y emplazamiento supone y que a to
dos los aceí tanos por desgracia 
conocemos. 

Por tanto, lamento decirle que sus pa
labras, como usted indica en su artículo, 
no sé si en estas circunstancias actua
les se las esté llevando el viento, ya que 
en la época en la que estaba en mi ma
no intentar solucionar dichos temas hi
ce todo lo posible dentro de mis limita
das posibilidades, como creo ha queda
do claro. 

ENCARNITA CASADO 
Guadix 

Sres., les agradeceré que con cargo a mi cuenta co
rriente/libreta atiendan al recibo que anualmente les 
presentará la revista «WADI-AS», correspondiente a l 
pago de mi suscripción a la citada revista. 
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ENTÉRATE DE 
LO QUE ES BUENO 

Para los agricultores y los ganaderos de nuestra tierra. 
"LA GENERAL" crea la LIBRETA DEL CAMPO. 

Para que consigas rápidamente los créditos más adecuados para tu tierra, 
bonificaciones en los seguros de tus cosechas y toda la información y apoyo 

que necesites. Sorteos y una amplia gama de servicios. 
A través de tu Libreta del Campo, "La General" estará permanentemente 

en contacto y atenta a tus necesidades. 

Entérate de lo que es bueno. Libreta del Campo. 

CAJA GENERAL DE AHORROS 
VMONTI DI PIEDAD ] ) £ (JRAflADA 

LA GENERAL 
Granada, J a é n , A l m e r í a , M á l a g a , Sevilla, C ó r d o b a , C á d i z , Huelva, Madrid y Barcelona 


